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Пролетарии Scex стран, соединяйтесь!
ПАМЯТЬ 

НЕ УГАСНЕТ
Исполком областного Совета принял 

решение об увековечении памяти жертв 
сталинских репрессий.
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: 5 ЛЕТНИЙ КОМПЛЕКС

Первая сот,ня
в  конце Прошлой недели 

белесый дымок, взвившийся 
за деревней Трубачево, из
вестил о начале нормозаго- 
товительной страды в колхо
зе имени XXIV съезда 
КПСС Шегарского района. 
Еще во время отладки 
ABM-il„5 смена машиниста 
Г. К. Каралшинова выдала 
первые 15 тонн витаминных 
гранул из озимой ржи. Сей
час на счету коллектива 70 
тонн корма. Причем перво
классного. Об этом свиде- 
тельств|уют данные анали
зов, проведенных в .район
ной аг,рохимлаборатории.

Сейчас в Шегарском рай
оне уже насчитьшается че
тыре действующих агрега
та по приготовлению ви
таминной травяной муки. 
Механизаторы смен, обслу
живающие АВМ-1,5 в кол- 
■хозе Гигант», отправили на 
склад 45 тонн витаминных 
гранул. Среди коллективов, 
работающих на АВМ-0,65, 
самая вьюоная производи
тельность у  смены машини
ста Ю. И. Ледяева из сов
хоза «Советский». Из зеле
ной массы озимой ржи они 
приготовили 30 тонн KOip- 
ма. Всего в хозяйствах рай
она произведено 154 тонны 
витаминных гранул.

В. БУМАЖКИН.
Шегарский район.

Есть
полугодовой

Труженики молочных 
ферм совхоза «Прогресс», 
«Галкинский», имени Кали
нина и «Парбигский» Бак- 
чарского района уже спра
вились с полугодовым пла
ном продажи молока госу
дарству. Это стало воэмож- 
ньш благодаря тому, что в 
этих хозяйствах много вни
мания уделяли улучшению 
Ш1еМ1енной работы, соблю
дению технологии содер
жания коров. Вследствие 
чего с начала года на фер
мах наметился рост надоев 
в сравнении с соответству
ющим периодом прошлого. 
Все перечисленные хозяй
ства , имеют хорошую цри- 
бавку в наДоях. Но самый 
высокий рост достишут 
коллективами молочных 
ферм совхоза «Галкинский» 
— 214 килограммов от 
каждой коровы.

Л. МОСМАН.
Бакчарский район.

В решении говорится, 
что для восстановления 
справедливости в отношении 
жертв сталинских реррессий 
в 30-е, 40-е и начале 50-х 
годов, в соответствии с по
становлением XX областной 
партийной конфореиции и в 
ответ на многочисленные 
Пожелания трудящихся 
принято предложение ко
миссии содействия реабили
тации и совета историко- 
просветительского общества 
«Мемориал» об увековече
нии памяти жертв беззако
ния и произвола. .

Поручено Томскому гор
исполкому оборудовать ме
мориальный «Сквер Памяти 
жертвам сталинских репрес
сий» в центре города Том
ска. Для этого уже в бли

жайшие дни намечено про
вести закладку памятного 
знака на месте будущего 
сквера.

Даны поручения ведомст
вам: управлению культуры
облисполкома. Главному уп
равлению архитектуры и 
градостроительства, комис
сии содействия реабилита
ции и . увековечению памяти 
лиц, репрессированных в 
30-е, 40-е и начале
50-х годов, с привле
чением творческих сою
зов и широкой общест
венности поручено Провести 
открытый конкурс на со- ■ 
ставление проекта «Сквера 
Памяти жертвам сталин
ских репрессий», а также 
проектов и эскизов памят
ных знаков, стел-памятни
ков, мемориальных досок.

На прошлой неделе редакция получила 
175 писем и 65 ответов на критические вы
ступления газеты и неопубликованные пи
сьма.
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Фабрика мяса. Вторая очередь

По новой  
т е х н о л о г и и

вообще отбить охоту добро
совестно трудиться. А  то, 
что бригада Г. Канцерова 
может отлично работать, 
видят все.

• Строители новой бригады, 
перенимая все лучшее , и 
передовое у своих соперни
ков из управления «Хим- 
сгрой», решили построить 
п{юдпоследяйй блок по но
вой технологии, закрывая

Бригада строителей из Томска. а могли бы , на все пятьде- крышу’ после того, как бу-
СУ-2 объединения «Томск- Бригада Г. Канцерова сят. Почему? Причины одни дут смонтированы все ком- 
строй», возглавляемая Гёор- решила построить очеред- и те же. Нет железобетон- муникации, полы и перего- 
тием Канцеровым, образовав- ной корпус самостоятельно ных деталей, резкая не- родки.
ласьв марте этого года. Зве- с «нуля» под ключ. Это хватка подъемных механиз- Технология новая, а беды 
но каменщиков и звено мон- предпоследнее животновод- мов и агрегатов малой ме- у строителей старые... 
тажников выделились из чеокое ■ помещение на пло- ханизации. Почти все дета- Ё. ЛИСИЦЫН,
других бригад и образовали щадке «Томскстроя» вто- лк зданий изготовлены на Н А СНИМКАХ: звено
новый коллектив. Новый, рой очереди комплекса. заводе ЖБК-100 низкого монтажников Владимира 
но из рабочих, которые уже В мае коллектив выпол- качества, а зачастую и Козырнцкого; бригадир Ге- 
участвовали в строительст- яил строительно-монтажные брак. Все это, конечно, уг- оргий Канцеров; панорама 
ве предп|риятий агропояса работы на 17 тысяч рублей, нетает коллектив и может комплекса. Фото автора.
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Первый Съезд народаых 
депутатов СССР позади, И 
теперь, «огда «остыли» вое- 
чатления, можно более трез
во и взвешенно оценить его 
работу’. Хотя наверняка эмо
ции, которые он вызвал, бу
дут жить в нас еще очень 
долго. Что в эти дни, от
кликаясь «а  работу Съезда, 
писали томичи в редакцию? 
Ветеран труда Л. Клепцов 
делится своими наблюдения. 
:ми: «Демократии мы толь, 
ко начинаем учиться. Съезд 
подтвердил это. Взять хотя 
бы «захлопывание» неО|рди- 
нарных, «ииакомыслшцих» 
депутатов. Приклеивание яр- 
ЛЫКОВ тем, кто вьктупал 
резко, по-иовому’ , неоривыч- 
но. Не умеем имы пока вы- 
слушивать других. Вот и по. 
лучалась иногда перепалка 
вместо конструктивного раз- 
говора. Но все это — бо
лезнь .роста. Главное все- 
таки в том, что каждый де
путат осознает: он — из.
бранник народа, и за ним— 
тысячи избирателей». Н. П. 
Пухтину запомнились особо 
те эпизоды Съезда, когда 
речь шла о землепользова
нии, об отношении к земле 
и сельскому труженику. 
«Пока земля «иичейная», — 
считает он, — толку в сель
ском хозяйстве не будет». От
кликнулись на работу Съе
зда Т0М1ИЧИ Г. Е. Митрофа
нова, В. Г. Цуркин, Н. Пи- 
иова и многие другие, и, 
судя по письмам наших чи
тателей, они с нетерпением 
ждут встреч с народными де- 
путатами от нашей области.

«Выбираю деревню на 
жителхютво» — эта рубрика 
появилась в нашей газете

ПОДНОЖКИ ПАРТНЕРУ ПРОГРАММА «МОЛОКО»

Фонды на получение 
^концентрированных кормов 

хоэ1йствам Колпашевокого 
района областное управле
ние хлебопродуктов выдели
ло в середине марта. Не ус
пели в совхозах создать за
пас на период распутицы, 
как из-за теплой погоды до
роги через реки закрыли. 
И в мае молочное стадо 
корм1илось с колес. Сутки и 
более простаивали в очере
ди под погрузкой автомаши
ны в Кожевникове и столько 
же времени (паром от Коло- 
имина до Колпашева идет 10 
часов) уходило на дорогу. 
Больше двух ходок в неде
лю сделать не удавалось.

В начале июня, в связи с 
закрытием на ремонт ком
бикормового завода в Ко- 
жадникове, управление хле
бопродуктов определило 
району норму отпуска кон
центратов 6 тонн в сутки. 
Это в десять раз меньше, 
чем положено по рациону 
дойным коровам с тем уров
нем продуктивности, КОТОг 
рый достигнут в хозяйствах. 
Сложилась критическая си

туация. Если в прошлом го
ду при переводе молочного 
стада на пастбища суточные 
потери молока от коровы 
составляли 0,2 килограмма, 
а затем пошла прибавка, то 
нынче не добирали ежедне
вно уже по 700 граммов, а 
при нынешнем о^спечении 
комбикормами поправить по
ложение невозможно. Под 
угрозой выполнение годо
вой программы по наращи
ванию продуктшности. В 
среднем по району намере
вались поднять ее до 3.600 
килограммов.

Руководство, специалисты 
РАПО неоднократно обра
щались к начальнику обла
стного производственного 
управления хлебопрод,унтов 
А. И. Таловскому с кон
кретными предложениями 
по организации стабильного 
обеспечения северного рай
она комбикормами. Первый 
вариант закл1ючался в там, 
чтобы поставить это дело 
на договорную основу. В 
начале года каждое хозяй
ство заключает договор с 
lynpaBneHHeM хлебопродук

тов на определенное количе
ство корма и вывозит его, 
когда .ему удобно. Второй— 
организовать производство 
концентратов на месте.

В Колпашеве есть своя 
реалбаза хлебопродуктов. 
РАНО готово взять все 
хлопоты на себя по строи
тельству и оборудованию 
там склада, потому что это 
паможет в будущем сэко
номить хозяйствам даже не 
десятки, сотни тысяч руб
лей, которые сейчас съеда
ют перевозки в Томск и Ко- 
жевниково витаминной тра
вяной муки, а оттуда— ком
бикорма. Однако инициатива 
колпашевцев не находит 
поддержки у руководителя 
областного ведомства. А. И. 
Тало.вский на наши пред
ложения отвечает отказом, 
мотивируя тем, что нет 
возможности их реализо
вать,

А  каково качество произ
водимых комбикормов? На
рекания на него уже устали 
выслушивать от доярок. Не
сколько лет назад у нас

была договоренность с уп
равлением хлебопродуктов 
на поставку совхозу «Ин- 
кинский» и ОПХ «Нарым- 
ское» высококачественных 
концентратов. Ввиду того, 
что в этих хозяйствах ведет
ся голштинизация стада, 
продуктивность которого 
уже вплотную приблизилась 
к пятитысячной отметке. 
Помеоные коровы особенно 
привередливы к качеству 
кормов, и с этим нельзя не 
считаться. Но договореи- 
ность есть, а дело ни с ме
ста.

С горечью констатируем 
факт: не хотят наши парт
неры по АПК в одной уп
ряжке с производителями 
молока и мяса тянуть воз 
проблем по выполнению 
П:р|Одовольственной пра 
граммы. Взять хотя бы 
объединение молочной про
мышленности. За последние 
20 лет в развитие маслоза
водов в совхозах района 
это ведо,мство не вложило 
ни рубля. Возводим их на 
средства РАПО и хозяйств.

В Могильно.м Мьку (совхоз 
«Первомайский»), нацри- 
мер, вынуждены были от
дать под маслозавод поме
щение строящейся бани, 
иначе хозяйству негде было 
перерабатываты молоко. 
Мало того, весь обслужи
вающий персонал там, за 
исключением мастера, сов
хозный, а М.0Л0К0 хотят— 
принимают, хотят — нет. 
Результаты фермских ана
лизов и завода по жирности 
молока часто не сходятся. 
Там процент его явно зани
жают, но попробуй предъ
яви претензии, назавтра .ма
стер найдет сто причин, что
бы отправить полный .моло-. 
IHOB03 обратно на ферму.

На маслозаводе в Тиски- 
не |(совхоз «Чажемтов- 
ский») '— неисправ
ный сепаратор. На 
наши мольбы , о помощи 
главный инженер объеди
нения В. В. Воронов отве
тил: ' «Вы  там' не масло 
производите, а колесную 
мазь, и молоко ваше нам не 
нужно». Вот так. Как буд
то от .этих продуктов у «ас

прилавки ломятся. Объеди
нение .молочной промыш
ленности ведет политику на 
закрытие периферийных 
маслозаводов, вопреки ре
шениям па,ртии и прави
тельства, нацеливающих на 
расширение сети предприя
тий перерабатывающей про
мышленности. Давно назре
ла необходимость строитель
ства мощного маслозавода 
в зоне расположения наших 
эа,речных совхозов, где сей
час аконцентрированс около 
четырех тькяч коров из пя
ти в целом по району. На 
протяжении пятилетки мы 
не можем положительно ре
шить вопрос с начальником 
объединения А. И. Фами- 
ным, О каких же зконо.ми- 
ческих методах хозяйствова
ния можно вести речь, если 
тем, кто непосредетвенно 
занимается произво1дст1вом 
животноводческой продук
ции, то и дело партнеры 
подставляют поднож1Ку.

А. ПАЛАТИН, 
главный зоотехник Кол- 

пашевского РАПО.

Сообщает областной штаб ...........................

МОБИЛИЗОВАЛА ТРАГЕДИЯ
В областной штаб по 

оказанию помощи постра
давшим в железнодорож
ной катастрофе на перего
не Челябинск — Уфа еже
дневно поступают запросы 
родственников о судьбе 
своих близких. В результа
те кропотливых поисков 
стало известно, что семь 
наш'их земляков, о кото
рых были запросы, не еха
ли поездами, попавшими в 
аварию. Относительно дру

гих сведения пока неуте
шительные. Найдено тело 
двухлетней Лили Бикчуро- 
вой, а о судьбе ее родите
лей пока ничего неизвест
но.

;Как • сообщили замести
тель заведующего обл- 
здравотделом П. О. За,ре- 
ковский и сотрудник штаба 
гражданской обороны А. А. 
Соков; вернувшиеся с мес
та трагедии, куда они были 
направлены для выявления

пострадавших из Томской 
области и оказания им не
обходимой помощи, в боль
ницах находится девять на
ших земляков.. Почти 'Все 
они, взрослые и дети, с 
ксМ!бинировакнЫ1ми 'рравма- 
ми тяжелой или средней 
степени тяжести.

Большое горе постигло 
семью Корсаковых из Том
ска. Несмотря на все уси
лия врачей, не .удалось

спасти главу семейства. 
Гроб с его телом достав
лен в с. Новоархангель
ское Томского района, 
где живут родители покой
ного. В тяжелом состоянии 
сын Дима. Круглосуточно 
идет борьба 'за жизнь маль
чика, его мамы и двух 
сестренок —- Тани и Олеси.

В Уфе в республиканской 
больнице находится томич
ка А. П. Колегаева с

16-летней дочкой Верони
кой. Вместе с ними в поез
де ехал внук Александры 
Петровны Виталик Ники
тин. Его увезли на лечение 
в Москву, в клиническую 
больницу №  9.

Наш земляк А. М. Доб
ровольский перевезен из 
Уфы в ленинградскую ле- 
ч^ницу. Туда же помогли 
улететь его родителям.

Житель Томского райо
на В. Г. Круглов помещен в 
больницу Челябинска.

Лечение в полном объе
ме и на самом соцременном

уровне проводят врачи ве
дущих клиник и ученые на
шей страны, •зарубежные 
специалисты.

Трагедия мобилизовала 
всех и в деле обслуживания 
родственников пострадав
ших в катастрофе. Их раз- 
меп<ением, питанием,
транспортировкой занимает
ся штш Башкирской 
АССР. Созваны группы 
'Психиатров по снятию нев- 
ро0оц, специальные брига
ды по ритуальньм обря
дам.

Г. КАЗАНЦЕВА.

сравнительно недавно, но за
воевала популярность как у 
селян, так и горожан., И 
ос<Левно приятно журнали
стам получать такие письма, 
как это: «Пишет вам Лобы- 
ня Валентина Ивановна. 
Спасибо, что вы напечатали 
мой адрес. Я даже не .рас. 
считьшала на это. Eiuy на по- 
стоянное место жительство 
в Шегарский район, есть 
хорошее жилье, работать бу
ду в клубе. Я очень, очень 
рада». Валентина Ивановна 
пишет о том, как встретил 
ее председатель колхоза, 
сколько времени личного 
потратил на то, чтобы все 
показать и рассказать. Ин
тересно: как встретили го
рожан в других районах?

Много откликов вызвала 
корреспонденция воскресно
го номера «Самодеятельные 
собесы». Читателей заинте- 
ресовала деятельность бла
готворительного союза, и они 
просят назвать его коорди
наты. Сообщаем, что все ин
тересующие вас вопросы 
по деятельности благотво
рительного союза вы 
можете выяснить по телефо
нам 3-23-71 (каждую пят
ницу с 18 До 20 часов) и 
2-20-34 (каждый понедель
ник в это же время).

Среди наиболее тревож
ных писем недели выделим 
следующее. Написали его 
отдыхающие в Богашевоком 
доме отдыха томичи, ново
сибирцы и барнаульцы 
А. Данилов, Рубцов, Кирья
нова и другие, всего двад- 
цать подписей. Но речь пой
дет не об отдыхе. «Все мы 
крайне возмущены, — пи
шут, они,—  преступно-халат- 
яьш отношением работников 
Богашевского лесничества к 
же.мчужине Сибири — кед
ровому бору, окружающему

Итоги конкурса предполага
ется широко обсудш:,.

•Также поручено Аси нев
скому и Колпашевскому 
'гориополкома.м, Бакчарско- 
му, Каргасокскому, Пара- 
бельокому и другим райис
полкомам принять меры к 
увековечению жертв неза
конных репрессий в местах 
выявленных захоронений и 
местах массового пребыва
ния в 30-е и 40-е годы за
ключенных и спецпереселея- 
Ц€Э,

Кроме того, дирекции об
ластного краеведческого 
музея совместно с общест
вом охраны памятников ис
тории'и культуры и советом 
историко - просветительского 
Общества «Мемориал» пред
ложено подготовить и от
крыть в краеведческом му
зее специальную компози
цию. Томскому горисполко
му поручено расс.мотреть 
вопрос об открытии филиа
ла краеведческого музея.

Дано поручение универси
тету, административным ор
ганам, архивам, музеям с 
п!ривлеч€нием самодеятель
ных организаций  ̂ продо.л- 
жить исследования материа
лов и фактов, связанных со 
сталинскими репрессиями в 
городе Томске и области. 
Эти исследования должны 
стать достоянием широкой 
общественности.

:У1 Ю
Богашево. Абсолютно все 
кедры варварски из^ты  лю
бителями кедровых орехов. 
Кедрач сохнет на корню, в 
бору вокруг села десятки 
свалок, в ТОМ: числе. мусо
ром завалена табличка, где 
с трудом можно пройесть, 
ЧТО «кедр— ценная порода» 
и за его «сохранность отве- 
чаег керамический завод». 
Через 20— 30 лет этого 
кедрача уже не будет, а 
посадок молодых деревьев 
нет. Так что нашим BHiTKaavi 
и правнукам останутся то- 
лько заросли осинника, та- 
льника и крапивы...».

И еще один адрес «соци
ального неблагополучия». 
.Почти пятьсот человек, про
живающих по -улицам Кар
пова и Тимакова, подписали 
и иаправили в редакцию пи- 
сьмо в надежде, что полу
чат наконец ответ на свои 
запросы от руководителей 
горисполкома. Что их беспо
коит? «Мы проживаем по 
соседству с автоколонной 
№  1974 и считаем такое 
соседство больше недопусти
мым. С раннего утра стоит 
с.мот от выхлопных газов, 
газ проникает даже сквозь 
плотно закрытые окна, при
чем загрязнение окружаю
щей среды увеличивается 
так, ■ что за последний год 
возросло вдвое (по данным, 
опубликованным в «Красном 
знамени» 2 апреля ,с. г.). 
Но, если сделать замеры в 
холодную, безветренную по. 
году утром, когда разогре
ваются двигателя, ПДК бы
ла бы превышена в сотни 
раз. Машины выезжают из 
автобазы с синими шлейфа
ми, долго стоят с включен
ными двигателями вплотную 
под окнами, ночью часто 
паркуются вдоль улиц, жи- 
лых зданий. Считаем, что та
ким предприятиям, . как эта 
йвтшолонна, место не в цен
тре города, а за его чер
той». Авторы письма и ре
дакция ждут от горисполко- 
ма ответ яа это письмо.

ОТДЕЛ ПИСЕМ.

РАЗРАБОТКЕ СТУДЕНТА -
Д И П Л О М

Студент IV курса радио
физического факультета 
университета Алексей iMar- 
лели на основе своей кур
совой работы создал мето
дическую разработку для 
студентов, рассчитывающих 
программы на ЭВМ. Тема 
работы — «Распростране
ние лазерного излучения в 
среде с градиентом 
ломления».

пре-

Свою работу Алексей до
ложил на Всесоюзной сту
денческой конференции по 
физической оптике, которая 
недавно прошла в Томске, 
Жюри конференции прису
дило ему за эту методичес
кую разработку диплом 
первой степени.

А, СЕРГЕЕВ.

Итоги работы 
промышленности 

январе— мае

Выполнение, договорных обязательств 
по постав1ка1и продукции

Вся промышленность
процент выполнения: 
число предп(рия1тий, не выполнивших 
договорные обязательства 
в % к общему числу 
Цромышленность местнюго 
подчинения 
процент выполнения 
число цредприяггий, не выполнивших 
договорные обязательства 
в % к общему числу 
Темпы роста объе'ма производ
ства в %

•Вся промышленность 
. в т. ч. ,пром1ышленнос,ть мест
ного подчинения

В январе— мае с.г. про.мъццлвнные предприятия 
ухудшили выполнение плана поставок продукции потре
бителям, 'Уровень выполнения догоао;рны1х обязательств 
снизился с 98,6% в янргре—мае 1988 г. до 98,4% в ян
варе — мае 1989 года. Объем непоставленной продукции 
возрос .на 2,3 млн. руб.

В промышленности местного подчинения наблюдает
ся улучшение в организации работы. Здесь договорные 
обязательства выполнены на 99,4 процента,не поставле
но продукции на 0,2 млн. руб. Онижено и число пред
приятий. не вылолнивших дого'ворные обязательства.

1989 Г.
январь 

1989 г.
— май 
1988 г.

98,4 98,6

24,4 22,3

99,4 97,8

12,5 28,2

103,2 105,0

107,2 97,1
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С точки зрения

депутата Хотя
приостановить...

в центре внимания комиссии по охране окружающей 
среды и рациональному использованию природных ресур* 
сов городского Совета народных депутатов —  вопросы эко
логии.

.Каждый ле|рв9>1й
вторник месяца на свои, 
ставшие уже традицион- 
>ными, заседания собира
ется эта депутатская кО' 
миссия. Ее возглавляет 
проректор ТПИ, профес
сор Ю. П. ПОХОЛКОВ.

После очередного за
седания состоялась наша 
беседа с ним.

— Юрий Петрович, уже
« е  первый год приходится 
•наблюдать вас в роли борца 
ба экологию. И, похоже, вы 
•все больше входите во 
Ькус. Не стала ли уже 
•борьба за экологическую
Чистоту вашим главным де
лом?

— Тут если бы и не
захотел, то все равно бы 
стал; ведь это не просто 
проблема, это грядущая иа- 
тастрсфа, если мы не суме
ем в считанное время обра
титься к ней лицам. Поэто- 
Miy, несмотря на множество 
■других обязанностей, я
много времени отдаю депу- 
'татской .работе в депутат- 
'ской 1КОМИССИИ. Она мне да
ет многое. Расширился кру- 
тсзор, изменились подходы. 
Раньше при решении воп
роса я спрашивал, каков 
■будет экономический , .ре
зультат, теперь же вместо 
Этого интересуюсь, как эго 
подействует на природу. 
Меня больше занимает эко
логический эффект. И это 
не случайно. Я родом из 
таежного пюселка и свой 
отпуск провожу в Taftfe. 
Люблю поохотиться, поры
бачить.

Твердо убежден, что глав
ный браконьер в стране — 
ведомства с их бездумной 
Хо 3 яйст не йн ой' по Л1Игикой. 
Это они нанесли огромный 
вред природе. Но не все 
безнадежно. Лет пять назад 
В одном из урочищ переста- 
■ли делать воздушное хим- 
опыление, и там завелись 
дичь и зверь, хоть и бро
дят теперь толпы охотни
ков. Вот что значит оздо
ровление природы.

— и  что же удалось 
сделать комиссии?

— В .комиссии подобра
лись прекрасные люди,, Это 
■профессор, дврекгр,р инсти
тута вак!Ц|Ия и сывороток 
Г. Е. Синельников, инженер 
ТНХК секретарь депутат
ской комиссии Н. И. Бока- 
тая, сварщица НПО ■ ■«По
люс» Н. Э. Нуртдинова, 
главный сз'нитарный врач 
города и мой заместитель 
В. Г. Кондратьев, наладчик 
с электротехнического заво- 
■да В. В. Цуканов, водитель 
ЙАТ.П-2 А. С. Свирин, опе
ратор «Сибкабеля» Ю. В. 
Чубков, водитель ГРСУ-1
А. А. Давыдов, Г. С. Алек
сеевская, э:лектром.С1нтажни- 
ца с элект1ротехническога 
Ьавода. Это мои единомы
шленники. благодаря нм 
удалось создать экологиче- 
юкий центр при ТПИ. Он 
уже начал работать. Уда
лось добиться \ ■принятия 
горисполкомом решения 
•чрезвычайной важности — 
о финансо,вом наказании 
(предприятий за загрязне
ние окружающей среды. 
'•Штрафы пойдут целевым 
назначением на разработку 
и В1недре.ние научно-исследо
вательских работ по эколо
гии.

Комиссия ведет много
трудную битву с Минводхо- 
бсм СССР по поводу Цра-

(ливянского вО|Дохванилища. 
О .результате совместных 
действий органов власти, 
■печати и общественности об
ластей (Томской и Кемеров
ской) удалось приостано- 
В1йтъ его строительство. 
Речь идет о создании на 
территории хранилища био
сферного заповедника.

Дегаутатская (комиссия 
не упускает из-под своего 
контроля деятельность том
ских предприжгий,’ Заслу
шала руководителей эмаль- 
•проиаводства и заводов элект
ролампового, режущих инст
рументов, измерительной ап
паратуры о ссстоянии дел 
с  охраной окружающей сре
ды. Проводятся на некото
рых предприятиях выезд
ные заседания. Много.е ко- 
•м'иссия сделала, чтобы ас
фальтобетонный завО'Д на 
Каштаке уменьшил свои 
•выбросы.

— Судя по вашим пояс
нениям, работа депутатской 
Номиссни прямо переклика- 
•ется с деятельностью, так 
Называемой, «шестой сек
ции» при областном обще
стве охраны прцроды. У  вас 
есть контакты с этой обще
ственной группой?

— До самого первого 
•экологического митинга в 
нюне прощлого года, дри- 
знаюсь, иичего не знал про 
•существование этой секции. 
•А на митинге ее представи
тели настолько горячо 'вы
ступали против БВК, что 
вызвали мою искреннюю 
симпатию. С тех пор у нас 
Завязались тесные деловые 
’конта.кты. Вот, например, 
'пикетирование электролам- 
'пового завода происходило 
с ведома нашей депутатской 
комиссии. Совместно созда
на общественная эксперт
ная группа из специалистов 
по экспертизе Крапивинско- 
го водохранилища, а затем 
и пресловутого завода БВ.К.

Или вот конкретный при
мер. Не складываются взаи- 
■мо,отношения между руково
дителем (экологиче'ского 
центра. В. В. Ивасёнко и 
главным инщенерсм элект
ролампового завода А. If. 
Абиякой, И тут посредня- 
•ческую роль .на себя взял 
(лредставитель «шестой сек
ции», сотрудник СО АН 
'•СССР Г. А. Губе.рт. Другой 
(член секции — М. Г. Сесю- 
•нина — активно участвует 
•з работе нашей депутатской 
(группы. Так что с «.нефор- 
малЗ'Ми» мы и впредь наме
рены работать дружно. На
до пробуждать сознание лю
дей от спячки, и общест
венникам это удается не
плохо.

Мне самому как pptoeo- 
дителю депутатской комис
сии дважды приходилось 
;выступать на заседаниях 
«шестой секции». Напри
мер, .докладывал о город
ской природоох,ранной про
грамме. Она включает в 
себя автоматизи|рованну|Ю 
систему (М'0!нит0(ринг) конт
роля за состоянием окружа
ющей среды, проблемы соз
дания дриродоохранной тех
ники и технологии, экологи
ческого образования, эколо
гию и здоровье человека и 
Шсрышение .абщественной 
актив!Пости населения.

— А  как обстоит дело с

выполнением вами депутат
ских наказов по экологии?

— Это, пожалуй, наибо- 
шее сложный вопрос. Дело в 
том, что, когда меня выби
рали в депутаты, мне дава- 
.ли наказ, совершенно дале
кий от экологии, — рассе
лить дом. Видимо, горис- 
■полкому надо формировать 
пакет депутатских наказов 
в соответствии с тем, 
кто чем из депутатов зани
мается. Я бы с удовольстви
ем взялся, например, за 
проблему внедрения науч
но-технических достижений, 
й в первую очередь в при
родоохранное дело. Здесь с 
меня можно было бы спро
сить полной мерой.

— Не секрет, что не 
столько депутаты, сколько 
аппаратные работники ре
шали прежде те или нцые 
задачи. Зачастую депута
там уже приходилось под
нимать руку «за » или «про
тив» ражее подготовленных, 
а не выношенных в ходе 
дискуссии решений. Ecfb ли 
какие перемены на этот 
счет?

— Есть. Самостоятель
ность у КОМ1ИССИИ немалая. 
Кроме того, часто стал 
•участвовать в заседаниях 
ксмиссии заместитель пред
седателя гориспол1кома В. В. 
•Гончар. Он же в 1988 го- 
'яу организовал (координа
ционный экологический со
вет при гори(толко1ме. Но 
teo roe  не удовлетворяет. 
1Вот, напр'им;е|р, рассматри
вали бюджет на 1989 год. 
•Казалось бы, на экологию 
(выделено 10 миллионов 
■рублей. Но куда пошли эти 
деньги? Свыше 2 м;иллио- 
Нов рублей на очистные 
сооружения на химкомбина
те, еще 4 миллиона — на 
очистные при ТЭЦчЗ, кото
рые должны строиться за 
счет ■ этих предприятий,, а 
■не городской казны. 3 мил- 
лио'на ушло на предотвра
щение оползня в Лагерном 
саду. В результате на охра
ну природы осталось всего 
около 600 тысяч рублей!, 
■Мизер. Естественно, что де
путатская комиссия не со
гласилась с, таким бюдже- 
•тсм. Мы сформировали 
предложения по экологи
ческим вопросам, но из на- 
'ших пре,дл10|Жений было 
объявлено на городской 
■сессии только, об одном — 
о применении экономичес
ких рычагов воздействия на 
предприятия - загрязнители. 
Но и оно не принято.

— Многое в нашей жиз
ни проверяегся практикой. 
Что вам подсказывает 
(Опыт?

— Не удовлетворяет 
Действенность решений. 
Иногда... мы поговорили, 
.поубеждали друг друга, 
призвали к совести и ра
зошлись." Надеюсь все же 
(на сове,рше;нство1вани€ за
конодательных актов.

Что (Касается местных 
проблем, то никак не удает
ся на .телевидении' ортани- 
(зсвать дискуссионный те
левизионный клуб «Акту
альные проблемы» по воп- 
ро.сам . экологии. А  он необ- 
(ходим, этот заинтересован
ный разговор. Ведь эколо- 
(гичеокая обстановка ухуд
шается, И нам надо цри 
росте производства хотя бы 
заморозить уровв(Нь загряз
нения окружающей среды. 
•Но я думаю, что рано или 
•поздно это нам удастся.

Г. ГОРЧАКОВ.

О Б АРЕНДАТОРАХ, 
прочно прописавших
ся в совхозе «.Бак- 

чарский», сегодня заговори
ли во всем районе. Кто с за- 
вястью, кто с неверием: 
мол, поживем— увидим, чем 
кончится эта «революция». 
А  если всерьез, то слово 
«революция» тут вподне до
пустимо употребить без ка
вычек.

МИНУЛ ровно год. Имен
но на такой срок заключа
ли договор с дирекцией 
совхоза, беря в свои руки 
откорм 400 бычков. Это 
постоянное поголовье на от
корме должен был обеспе
чивать совхоз. За год через 
ферму прошло около 600 
голов, примерно 200 сей
час передают своим преем
никам. Не бычки, а картин
ка: блестят гладкими, чи
стыми боками. Привесы — 
по 1.380 граммов в сутки. 
■«Один бычок давал стабиль
но привесы по 1.600 грам
мов. Мы убедились, что 
привесы ниже 700 только 
разор хозяйству несут», — 
таков экономический вывод 
из опыта арендаторов.

А  каков «навар» совхоз
ной кассе и карману рабо
чих-фермеров?

— Через неделю будет рас
чет, после перевески остат
ка скота и передачи новым 
арендаторам. Их уже оче
редь, новое звено состоит из 
шести человек, оно берет 
еще и 300 гектаров пашни 
для заготовки кормов свои
ми силами. Мы. по предва
рительным расчетам, полу
чим на руки по 20 тысяч 
рублей, — объясняют пер
вопроходцы аренды.

— Куда деньги будете 
тратить^

— «|Жигули» уже у каж
дого есть. Трое из нас ре
шили на эти деньги постро
ить свои «фазенды», станем 
фермерами. Пока прира
стим хозяйство, попробуем 
по совместительству рабо
тать. Ведь мы не рабочие 
совхоза, а специалисты РТП, 
■профессии имеем широкого 
профиля. Считаем, что с 
примитивными взглядами на 
жизнь и на дело— нельзя 
идти в арендаторы или фер
меры. Прогоришь сам й убы
ток совхозу нанесешь. Кста
ти, никогда до этого мы не 
работали на ферме.

Директор совхоза В. П. 
Душин добавил к сказанно- 
му:

— Они не только в свой 
карман честно заработан

ФОРМУЕТ
ЛИНИЯ

'В объединшии «Сиб- 
элвктромотор» на заводе 
«■Электроцеятролит» внед
рена в формовочном це
хе No 72 линия безоиоч- 
ной фсрмоаки, созданная 
молдавскими машино
строителями. Монтирова
ли новую линию сами ра
ботники цеха №  72. 
Орипинальная заслуга в 
этом непростом деле 'При
надлежит мастеру В. Ф. 
Семиволосу и опытней
шему .слесарю-яалад|чику 
И. П. Во.дя.нову.

Линия уже запущена и 
выпустила первые тыся
чи щитов для электро- 
двигателей, но монтажно
наладочные работы (Про
должаются. Пуск нов̂ ой 
линии ПО(ЗВОЛИЛ выовобо- 
■дить 14 человек и значи
тельно улучшил УСЛ01ВИЯ 
трупа работающих.

К. АЛЕКСАНДРОВ.

Кооперативы 
завода КПД
Пять кооперативов офи

циально зарепистрирова- 
ны на заводе КПД. Про
фили у них разные, В 
«(Мечте», например, из
готавливают детали круп- 
(HionaiHeJibHoirto д омострое- 
яия, а в «(Суперблоке»— 
из отходов ячейного бето. 
на делают кирпич, иду
щий на строительство га- 
.ра'жей, 1М1Ичуринских до- 
(Миков. Кооператив «Р е 
конструкция» ВОЗВ.ОДИТ 
объекты (на заводаких 
■площадках, а «Строй- 
монтаж» нала.дил выпуск 
железобетонных изделий 
для населения. Строи
тельством гаражей и (по
гребов т  за1водокого ма
териала заняты коопера
торы «Замы».

Недавно на заводе со
стоялось первое органи
зационное собрание пред
седателей «ооперашивсв, 
возглавил которые дирек
тор завода КПД В.® В. 
Трофимов.

Сейчас на арендно-коо
перативные формы орга- 
'Низации труда готовятся 
(Перейти еще в двух це
хах — формовочном и 
арматурном.

Н. НИКОЛАЕВА.

• п '

ные тысячи пвложили. Сов
хозу дали прибыли около 
120 тысяч рублей. При на
шей плановой себестоимости 
центнера привеса 460 руб
лей у арендаторов она со
ставила 200 рублей. Добавь
те сюда высокую эффектив
ность труда — вдвое сокра
щен срок откорма бычков 
до полутонного веса, с от
личным качеством .мяса.. Мы 
■избавились от извечной про
блемы кадров на ферме, 
низкой дисциплины. У меня 
появилось время думать над

АРЕНДА В ДЕЙСТВИИ

ВИЧ знакомит заочно с ини
циаторами;

— Первый опыт аренды 
в животноводстве пробудил 
уверенность в людях. Со 
всех предприятий к нам 
пошли настоящие революци
онеры нового хозяйствова
ния. Так родился и этот 
коллектив из 13 человек. 
29 марта мы подписали 
арендный договор на три 
года, отдав в полное распо
ряжение бригады все поле
водство и кормопроизводст

— Я просто нарадовать
ся не могу. Сами без всяких 
нервотрепок отремонтирова
ли тракторы, машины, при
цепной инвентарь. Вы при
киньте: в прошлом году в 
полеводстве отделения было 
занято 32 человека, теперь 
— 13. Ну какой институт 
может найти мудрое сред
ство, чтобы в два с полови
ной раза по>высить произво
дительность труда — и ни 
копейки затрат? Да как ра
ботают! Сами убедитесь...

Качество подготовки поч-

МИНУЛ го д ,
и оказалось, что бригада арендаторов не только хорошо 
заработала, но и совхозу дала прибыль в 120 тысяч рублей.

завтрашней жизнью совхо
за.

— Каков главный секрет 
вашей работы? — спраши- 
ваю арендаторов.

— Посмотрите на ферму: 
тесовое помещение, про
сторные загоны для выгула 
из дешевых горбылей. Все 
легко ремонтировать и де
шево. Сами оборудовали си
стему водопоя с подогревом 
воды. Не жалели соломы на 
подстилку, ее из-под ног в 
охотку едят телята. Бычки 
любят, чтобы вовремя кор
мили и мягко было спать. 
Мы живем в Бакчаре, здесь 
работали вахтовым методом. 
Двое круглые сутки тру
дятся, двое отдыхают дома. 
Потом меняемся. Так что не 
надрывались, как думают 
некоторые противники арен
ды. Для отдыха директор 
выделил вагончик, а теперь 
домик есть, А  главны(й 
секрет — отношение к арен
даторам директора. Наш 
Владимир Петрович не ис
порчен старым опытом, уме
ет считать выгоду в эконо
мике совхоза,' наш первый 
советчик и помощник. Дру
гое дело, что завистников 
на большую получку мно*. 
го, так что очень нас не 
■рекламируйте.

(Мы договорились, что че
рез год встретимся, чтобы 
поделиться опытом фермер- 

'  ства без анонимности.

УТРОМ с В. П. Души- 
ным едем на поля к новым 
1арендаторам - хлеборобам. 
По дороге Владимир Петро

во Вакчарского отделения. 
Передали бесплатно 2.600 
гектаров земли, по догово
ру установлены лишь струк
тура севооборота ,и площа
ди культур, заказ' совхоза 
на реализацию ему кормов 
и фуража, семян (по годам). 
(Сверхдоговорную продук
цию совхоз закупит на 10 
процентов дороже. Но она в 
(ПОЛНОМ распоряжении бри
гады, ее арендаторы могут 
реализовать по договорной 
цене любому покупателю, 
например владельцам лич. 
ного двора. 'За технику бе
рем арендную плату, уход 
за ней  ̂ ремонт — дело 
бригады, совхоз обязуется 
поставлять своевременно го
рючее и запчасти. Под кре
дит установили сами арен
даторы авансовую выплату 
каждому ежемесячно по 200 
рублей. Кроме арендной 
платы, установлен налог с 
прибыли до 40 процентов, 
не более. Цены — в преде
лах государственных. При 
выполнении совхозного за
каза на продукцию бригада 
получит оплаты 100— 1.2Q 
тысяч рублей. На случай 
природных ситуаций пре
дусмотрены или страховые 
вьиглаты, или повышение 
закупочной цены, но никак 
не снижение. Это лишь ук
репляет обоюдные гарантии. 
Совхоз от арендной брига
ды получит прибыли около 
120 тысяч рублей, из них за 
счет отчисления налога — 
70 тысяч. Уверен, что труд 
арендаторов и здесь внесет 
коррективы.

—  Ну и как проявила се
бя бригада за полтора меся
ца?

вы ощутила нога, едва сту
пила на землю. Раньше, бы
вало, идешь по пахоте, буд- 
то асфальт сверху землей 
присыпан. А  здесь тонет 
нога, не в грязи — пыли 
за сеялками шлейф. На- 
совесть культиватором да 
бороной поработали, по-кре
стьянски. Остановился за- 
править сеялку семенами 
Борис Прибылов. С ним па
ру минут перебросились бе
седой, на большее он не мог 
отвлечься. .В прошлые годы 
Борис был бригадщ)ом по
леводов отделения, теперь 
арендатор, помощник брига
дира.

— (Мы все на равных пра
вах помощники не бригади
ра, а брига(ды. Сами подби
рали добровольцев по душе 
и преданности аренде. Есть 
бывший мастер ОПТУ, ра
ботники «Агропромхимии», 
маслозавода, лесхоза. Быв
ший завгар Сергей Хайду- 
■ков, есть братья (Фарты- 
шевы, Чеченовы. ,

— Как организован ра- 
бочий день?

—  С 7 часов утра до ча
су ночи. Никаких опозда- 
■ний пока не отмечено. 
Учет по трудодням, ни у 
кого никаких преимуществ, 
северных там или классных. 
Принцип один — сполна 
отдай все, что можешь, об
щему делу.

— А  если человек забо
лел?

Проголосовали мы 
демократически за такое 
условие: бюллетень оплачи
вается только за счет аван
са 200 рублей в месяц. Из

распределения окончатель
ного заработка эти дни бу- 
дут вычтены.

— Как с северным ко
эффициентом будет, если 
кто-либо уйдет из бригады 
на свое производство?

— Северные сохраняют
ся: все переведены сюда.
Правда, некоторых руково
дителей пришлось уламы
вать нам сообща.

— Где берете силы, что
бы выдержать такую на
грузку?

 ̂~  Возрождаем -истин
но крестьянское понятие 
«страда» от слова «стра- 
довать», чтобы потом дли
лось —  не страда лось. Да, 
прихожу дамой и замертво 
падаю спать. Но это не веч
ная каторга. Оато на душе 
радостно: вон сколько сде
лал за день! Может, ду
маю, у моих пятерых детей 
гордость появится за мой 
крестьянский труд. Вот 
Алексей Ломаев, шофер в 
бригаде, посмотрите, как за 
пятерых водителей управля
ется. Заправил сеялки, на 
бензовоз пересел, тракторы 
заправляет. А  там едет за 
семенами. Спешим — во
время вяёсли удобрения и 
только локально, без по
терь. Сеялки шли безоста
новочно вслед за культива
цией, чтоб не сохла почва.

Борис поспешил вослед 
пылящим сеялкам товари
щей. :И вновь подумалось: 
а разве и впрямь не достой, 
яы эти люди звания рево
люционеров, ломающих си
стему равнодушия?

Но тут директор вернул 
меня «на землю»;

— Аренда заставила нас 
по-другому «вертеться», 
уходя из-под пресса сло
жившейся системы и разных 
инструкций. Потребовалось 
вдвое большее поголовье 
бычков. Где взять? Молоч
ную ферму мы только соз- (• 
даем, надо в полную меру 
идти на закупШ! телят у 
населения. А  главная проб
лема — регламентация 
(«сверху» фонда заработной 
платы, рассчитанная'* на 
(командный метод работы.
Он никак не вписывается в 
аренду; вьширает она из 
жестких рамок инструкции.
И противоречит росту про- 
я.зводительности труда, са
мой идее новых производст
венных отношений. Я пока 
рискую, надеясь на поддер
жку райкома партии.

Я. ВАРКЕНТИН, 
наш соб. корр.

ПОЛЕМИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ

НТО НЛН СТОИТ АОМ  ПОСТРОИТЬ?

Владимир Брзчев — высококвалифици
рованный сварщик |5-го разряда. Работает 
в •СМУ-2 треста «Томскгаэстрой».

Монтаж (ВЫКИДНЫХ линий, коллекторов, 
технологического оборудования на промы

слах — это дело его рук. Сварку и мон
таж всех промышленных объектов Влади
мир выполняет профессионально и прочно.

Фото Н. Лесникова.

Принимаясь за со
оружение дома, каждый’ 
думает и о детях. Мечтает 
иметь свой домашний очаг, 
цде под одной (Крышей ЖИ(- 
вут .родите'лн, дети, внуки!.. 
Дом, который является при
надлежностью семьи, дом,, 
■кото.рый нельзя поделить на 
части и разменять, Д0(М, в 
который В(03врашаются по- 
.вэрослевшие дети, который 
должен простоять дол.гие 
времена и служить надеж
ной спорой семьи и об
щества.

Для некоторых будущих 
застройщиков, попавших 
кандидатами 'В рай
он Лоскутова— Предтеченок, 
усилиями (Местных Советов, 
трудовых коллективов я 
существенных органшаций 

■ .дело сдвинулось с мертвой 
точки. И уже на этом на
чальном этапе дают себя 
знать старые болезни, ста
рые взгляды и накатанные 
решения.

Начнем с организацион
ных вопросов. На все объек
ты строительства должен 
быть определен заказчик. 
Быть им предложено сове
ту дпректоров предприя- 
тий-застройщнков, что, на 
первьй взгляд, вполне ло
гично. Инфраструктура 
возводится (На средства, 
выделяемые трудовыми кол
лективами из фондов на жи
лищное строительство. Но 
город не участвует своими 
фияанса1ми в (ра8вит1ии ин- 
фраструктуры будущего жи
лого района. А  это отторга
ет от инй'ивидуального жи
лищного строительства кол- 
лективы, которые не имеют 
собственных средств на 
жилье. Среди них учителя й 
врачи, кюисты, и работники 
сферы обслуживания.

Очевидно, что директора 
предприятий в составе сове
та, защищая интересы своих 
KOvineKTHBOB, постараются 
наиболее рационально и 
экономно (расходовать соб
ранные средства. И самим 
застройщикам не беэраз- 
лич(НО, как и на что расхо; 
дуются деньги, заработан- 
пые в условиях хозрасчета.

Но верио также, что, 
скорее всего, .никто ив со
става совета директоров не 
будет строить дам и не бу
дет жить в этом районе. По
лучаем стандартвое, хорошо 
знакомое решение: жить в 
посел1ке будут одни, а пла
нировать им эту жизнь — 
другие. И это не воля ди- 
ipieKTopoB предприятий/ не 
злой умькел ■ .рай(исполкома. 
Начиная новое дело, мы це

■можем отреншться от име
ющейся йрактики принятия 
решений. Для райисполкома 
работать с советом директо
ров и проще, и надежнее, 
тем более что асе решения, 
принятые на совете, им са- 
МИ.М же придется реализо
вывать. 'Так что лишнего 
не .предложат.

Есть, правда, опасность, 
что при таком мет,оде бу
дут забыты некоторые не
обходимые объекты, что 
члены совета станут посы
лать на его заседания «цол- 
•■«cBitoHHbix» (представчй'елей. 
Но зато .все это с лихвой 
окупится простотой приня- 

■ тия решений. Не знаю, все 
ли .директора предприятий 
встретят предложение об 
участии в совете с востор
гом; у них и без этого забот 
хватает. А  вот застройщики 
эхо приняли без особого эн
тузиазма, хотя и не все, не
которые согласны на любое 
решение, лишь бы на каплю 
'прадвинуть дело вперед.

■Можно понять стремление 
добраться наконец до четы
рех кольев, вбитых по уг- 
лам своего участка, взять в 
руки лопату и начать стро
ить дом, свою мечту, буду
щее. Таких людей нельзя 
осуждать за нетерпение и 
'г|оряч1ность. Можно ^только 
позавидовать тому, что они 
зачастую уже в немолодые 
годы не растеряли вкус к 
жизни, желание активно 
преобразовать ее. .Им нуж
на паМ(Ощь дедом.

Реальной . альтернативой 
совету директоров мюг бы 
стать 'Выборный обществен
ный совет застройщиков, яв
ляющийся органом местного 
самоуправления. Равно заин
тересованный в высоком 
уровне инфраструктуры рай
она и в зконамяи средств 
■на ее развитие, он яаилуч- 
шим образом сможет сплани
ровать, а затем и проконт
ролировать качество строи
тельства.

'Почему я заострид вяи- 
.мание, на ргювити» инфра
структуры района, в то вре
мя как не решены пока про
блемы финансирования ин
дивидуального строительст
ва, снабжения материалами 
и т. д.? Уровень обустроен- 
(кости и комфорта в поселке 
должен быть выше, чем в го- 
■роде. (В этом случае в пол
ной мере заработают те не- 
малые .материальные и тру
довые средства, которые мы 
вкладываем в индивидуаль
ное строительство, и про- 
(грам'ма получит .вполне ощу

тимый импульс .продвиже
ния вперед.

ЕЗсть и еще одна пр(ичина, 
по которой мы не можем ос
тавить баз внимания это 
строительство. Нельзя до
пустить, чтобы к уже имею
щимся каы1тач!ной и сол
нечной была возведена лос- 
кутовская «резервац'ия». 
&:е сыты пО' горло нашими 
традостроителънъши успеха
ми и кварталоуплотнитель. 
ными завоеваниями. Именно 
поэтому мы имеем на .огром
ную шестнадаатиподъездную 
десятиэтажку по три объек
та культу1рно - спортивного 
«ааначееия; две песочницы и 
ОДИН: детский грибш. Мы 
полностью (решили задачу 
изгнания нашего подрастаю
щего-.поколения из дворов. 
Загнали детские клубы и 
даже спортинные школы в 
подвалы, а остальную, не- 
охваче1Нную, молодежь мы 
разогнали по подъездам и 
еще по таким местам, о ко
торых 'мы, взрослые, даже и 
понятия не имеем.

(Если все эти «принципы» 
мы перенесем на загород
ные, значительно удаленные 
от культурных центров зю- 
иы, мы получим многократ
ное увеличение всех нега
тивных явлений, существую
щих в детской, молодежной, 
да и во взрослой среде. 'Из- 
ГОН1Ш детей из поселков, а 
они с удовольствием подда
дутся нашему диктату, тем 
более что лес и овраги — 
все рядом. И, начав с дет
ских игр в сыщики-разбой
ники в соседнем лесочке, на 
Ш'ирокую дорогу выйдут ок
репший и повэрослевший

Али-'Баба и его сорок раз
бойников?

(План за'стройгсн прост, 
ясен и не содержит никаких 
излишеств. Инженерные се
ти общего назначения вклю
чают только свет, воду и ра
дио. Все остальное сугубо 
шадиводуалвно. На вопрос 
«Где же объекты культурно
го назначения? Где клуб или 
Дом культуры?» ответ был 
чист и наивен, 'как смех ре
бенка; их нет. А  на воп
рос, где и как мы будем 
размещать спортивные пло
щадки, прозвучал нам всем 
до боли знакомый ответ: на 
этой же территории за счет 
внутрикварталыюго уплотне
ния. Мне трудно понять, гфк 
можно уп.(Лотнить квартал.м 
СОСТОЯ1ЦИЙ из плотно упако
ванных ПРЯМОУШЛЬНИ'КОВ ин- 
дивидуальных усадеб.

Я  не буду утомлять пере
чнем, чего нет в плане за
стройки. Важен принцип • 
плана: разместить строе-
Н(ия и тот минимум инже
нерных и прочих сооруже
ний, который позволит груп- 
пе радом расположенных до
мов называться жильем, а 
при удачном, раскладе еще 
и бл(агоустроенным. Все ос
тальное— эго «от жиру», до 
лучших времен.

Нет, такими темпами мно
гие из нас до «лучших вре
мен» уже попросту не до
живут. Поэтому мы должны 
взять план н для того, что
бы дело не застопорилось 
на этом этапе, поступить 
так, как поступают при об
суждении большинства про
ектов, — «принять за осно
ву» — и переработать.

Г. (НАДОХОВСКИН.

ОТ (РЕДАКЦИИ. (В (ГлавПЭУ облисполкома состоялось 
совещание ^щдивидувльных застройщиков с ''участием 
председателей райиспоадомов, архитекторов, финансистов 
и других |заинтересованных |лиц. Для оперативного реше- 
ния всех 1возннкающих вопросов создан (штаб. Он будет 
собираться каждую неделю, контролируя я координируя 
действия [всех (организаций.

Трудности возникают разного порядка, в |том числе и 
бюрократического. (Когда началась разбивка участков на 
лоскутовской площади, начальник (сортоиспытательной 
станции |В. (П. Дмитриев прогнал землемеров. Произвол?
Но оказалось, что земельная комиссия (начальник обла. 
стнога управления |по архитектуре В. Ф. Косоиогов), зем
леустроительная служба и -городская архитектура так в 
не 1удосужилнсь за долгое |время оформить эти действия 
документально, не подготовили соответствующее решение. 
Индивидуальное строительство — дело сугубо инициа
тивное. Оно (Может набрать силу, когда все хозяйствен
ные н советские организации будут в нем заинтересова- ' 
ны.

Десять соток на участок, подчеркнул на совещании 
начальник ГлавПЭУ Н. Г. Нестеренко, должно стать ми- ^  
нимальной нормой площади за .пределами городской чер
ты. Ни о каких трех, шести №ш девяти сотках яе Может 
быть и речи. ♦
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Крап И ВИНСКИЙ гидроузел: 
перекрытия не будет

год 'НАЗАД СТАТЬЯМ И  С. )ВЫГОНА, И. ДЕМИНА, Е. ЛИСИЦЫ НА Q 1КРАПИВИНСКОМ РОДОХРАНИ. 
ЛИП№  /МЫ Н АЧАЛИ  ЭТУ ТЕМУ. В ТЕЧЕНИЕ ГОДА БЫЛО /ОПУБЛИКОВАНО ЕЩ Е /НЕСКОЛЬКО РЫ- 
С Т ^ Л Е Н И И  В ТОМ ЧИСЛЕ О. КОТИКОВА. ПРЕДЛАГАЕМ  /ПЕРЕПЕЧАТКУ ИЗ ГАЗЕТЫ  «К УЗ 
БАСС», ОБЪЯСНЯЮ ЩУЮ  СЕГОДНЯШНЮЮ СИТУАЦИЮ.

8 нюня мы ПН(ЯЛИ,
ссылаясь, на те|пефонное 
сообщение Ю. Ф. |Казнива, 
(что строительство * Крапв- 
(винского гидроузла решено 
Ьа некоторое щюмя вакон- 
сервнровать, р водохранн- 
лтц е не заполнять.

KaiK вы помните, наши 
депутаты Ю. Голик, Ю. Каз- 
1НИН и А. ЧерныХ' перед 
Съевдом обратились в Со
вет Министров с открытым 
ртаьмом. Мы опубликовали 
©го 21 мая. «Просим сроч- 
ро 'Принять .решение о пре- 
(кращении строительства 
(Крапивинского гидроузла, 
а освободившиеся средства 
Направить на развитие со- 
щиальной сферы и сельско
го хозяйства' в одной из са
мых запущенных в этом от
ношении областей РСФСР 
—  Кемеровской», — так за
канчивалось оно.

Что б ы л  о дальше?
Ю. Ф. Кавнин, которого мы 
застали в гостинице, рас- 
©кавал по телефону:

— Мы были у первого 
йаместителя Председателя 
'Совета Министров СССР 
■тов. Мураховского. С нашей 
стороны цришли сецретарь 
обкома А. Г. Мельников, 
Ьамекп'итель председателя 
'облисполкома Г. Л. Ни1Ю- 
лайзе'Н, председатель об
ластного комитета по охра
не природы В. А. Моска
лев и мы, депутаты Ю. В. 
Голик, А. Г. Чеорных и я. С 
другой стороны — .работ
ники Госплана, Госкомпри
роды, Минэнерго и других 
ведомств.

Надо сказать, что я по
слал в Совет Министров 
(5ольшое*,послание из четы- 
ipex частей: 'короткую

По слухам и достоверно

Ьашиску о бедах Драпивин- 
Ского гидроузла, более 
(подробное (ращ ение, опуб
ликованное в «Кузбассе», 
акт нашей экспертизы и, 
иаионец, спеарыпуск много
тиражной газеты, подготов
ленный к кемеровской эко
логической • маевке как 
(подтверждение социальной 
нестабильности в этом воп- 
'росе.

Но еще до. этого я по
слал обращение депутатов 
ё секретариат Съезда. 'Ти- 
1шина. Тогда я послал туда 
всю эту палку .документов. 
Вообще, надо сказать, се
кретариат работает безо
бразно. Например, здесь у 
нас создалась группа из 
более чем 110 медиков, 
связанных с темой эколо
гии. Она порртила мне 
написать обращение депу- 
татов-медиков в связи со 
Всемирным днем охраны 
окружающей среды, кото
рый отмечался 5 июня, но 
не М'ог два дня взять даже 
две минуты для оглашения.

Как же шло обсуждение 
у  заместителя Председате
ля Совета Министров?

I— Наши противники
предлагали закончить стро
ительство плотины, так как 
в нее уже вложены огром
ные деньги, и оставить ее 
в таком зЭ'КО'Нченном виде. 
Я тоже выступал, и у меня 
сложилось в1п€1чатление* что

ли сейчас вода в Томи 
Ачень грязная, то будет 
еще хуже. Я вам говорил 
■как-то, что составил алго
ритм ошибок, совершенных 
/при проектировании гидро- 
1У'Зла: как «Союзводоканал-
(проект» взял неправиль
ные данные, а
ВНИИнодгео сделал на 
.их основе неверные расче
ты. Оказал о нем...

Все согласились, что 
проект устарел. Но для че
го же то;гда его возводить? 
(Мне не понравился О. Ф. 
(Васильев (глава института, 
(Которому поручено провес
ти экологическую экопер- 
цизу по Крапивинскому 
гидроузлу. — РеД.). Он го
ворил, будто водохранили
ще снимет все проблемы, и 
проводил параллель с Но- 
восиб!и.ровим водохраннли- 
ацем (которое официально 
(считается аналогом Кфапи- 
(винскому водохранилищу.— 
‘РеД.), Цришлось сообщить, 
(что у нас сбрасывается 
(больше стоков, чем сбрасы- 
(вают Новосибирск, Алтай
ский край и Томская об
ласть вместе, и аналогий 
быть не может. Не говоря 
уж о том, что в проекте не 
(учтено влияние поверх
ностного смыва, вклад сель
ского хозяйства в загрязне
ние вод, загряоя€(ние их 
1торфом(, .тектаничеоние яв
ления, влияние полыньи в

многие из присутствующих зимнее время на формиро- 
впервые услышали о дейст- (Ваиие смога.

На мой взгляд, присут
ствующие испыта(Ли шок от 
этой информации.

На этом заседании пер
вый секретарь обкома, за
меститель (щредсе(Дателя обл
исполкома и пре(дседатель

(вительном положении ве- 
1щей. Я сказал, что только 
(что в этих стенах прозву- 
(чали слова о кубометрах 
:воды и бетона, но никто не 
сказал о качестве воды и 
здоровье человека, что ес-

областного комитета по ох
ране природы выступали 
единым' фронтам с депута
тами. Это единство, я счи
таю, создалось в области по
сле «круглого стола» в обл
исполкоме третьего февра
ля нынеШ'Него года. Мы все 
твб'рдо стояли «а  том, что
бы плотину не достраивать 
и водохранилище не запол
нять до экспертизы', изу
чить всесторонне 'Не только 
проблемы ■ водохранилища, 
но и экологическую ситуа
цию в бассейне Томи.

Остановились на компро
миссном решения: «Каэгид- 
роп'роект» делает проект 
консерваг^ строительства 
без перекрытия .реки.

Я спрашиваю, как вел се
бя ’Минвод)^.

—  П!ре(;щтавитель Мш- 
.водхоза показывал «картин
ку» — как сквозь шесть 
данных отве'рстий в плотине 
можно будет пропустить ре- 
'Ку. Километровую реку, да 
в половодье! И он вынужден 
был согласиться, что про
пустить не удастся. О. Ф. 
Васильев сомневался, что 
МОЖ1НО провести такую 
сложную экопертизу... У  ме
ня создалось (впечатление, 
что нам не дали бы это 
стазать, если бы не наши 
депутатские полномочия. 
Тов. Мураховский пре>дло- 
жил включить меня в экс
пертную комиссию. Наши 
четь^ре депутата Ю. В. Го. 
лик, В. Я. Медиков, С. И. 
Неволин и П, А. Друзь ос
таются работать в Верхов, 
ном Совете, они будут за
ниматься и этим вопросом.

М. ЛОБАНОВА.
(Газета «Кузбасс» 

за -11 июня \1989 г.).

НАРОДНЫ Й КОНТРОЛЕР

ЧТО в КАПУСТЕ?
■Свежая капуста полюу- 

ется у тоМ'Ичей большим 
сцросом. На сегодняшний 
день ее реализовано уже 
семь вагонов. И вдруг по 
городу поползли, слухи: со
держание нитратов в ней 
превышает предельно до- 
ti^THMiy») норму аж в 100 
раз и якобы «нашли еще 
какие-то отравляющие ве
щества». Один наш читатель, 
(позвенив по телефону, уве- 
(рял сотрудников ■ ре^аясции, 
Ihto анализы произведены 
как будто бы та&ю, а дан
ные не обнародованы толь
ко потому, чтобы не вспуг
нуть покупателя.

Сотрудники Томской об
ластной п/роектно-изыска- 
тельской станции химиза
ции провели тщательную 
(проверку продукции. Вот 
(ЧТО С00.6ЩИЛ нам заведу- 
(ющий лабораторией радио
логии и химтоксикологии 
станции, каядвдат биологи
ческих наук А . И. Ер- 
мохин:

— Мы отобрали 22 об
разца капусты и провели 
обследование на определе- 
йие содержания в ней нит
ратов. П{)едельно допусти
мая концеитрация для ран
них сортов установлена 
Минздравом СССР в мае 
1988 . года в 900 милиграм-

‘̂ мов на килограмм. Прове
ренные образцы дали та
кие результаты: в (Двух со
держание нитратов было 
898 и 877„ в остальных — 
567, 681, 636, 357, 541,
520, 650, 580 и т. д.

В сопроводительных до
кументах, которые npHiniKH 
(вместе с продукцией, также 
■есть данные лабораторных 
анализов, которые по су
ществу значительно не от- 
лича'Ются от наших данных. 
Тем не менее, считает 
А. И. Ермохин, посколь
ку установленная’ нор
ма ПДК для рэ'нней капус
ты очень высока, необхО(Димо, 
чтобы пО|купатели 'предпри
нимали необходимые МАры 
(предосторожности. То есть,

" капуста должна подвергать
ся длительной тепловой об- 
(работке, перед употребле
нием в свежем виде капус
ту лучше вымочить в воде. 
Хорошим средством сниже
ния сояержа(Ния нитратов 
является также квашение, 
но только не следует уп.от- 
'реблять в пищу рассол.

Выборочный, но регуляр
ный контроль за поступа
ющими в торговлю ран'НИг 
Мн овощами осуществляет 
и санитарная служба. Ра
ботники областной СЭС 
''Проверили пять партий ка
пусты, поступившей из Уз- 
'бекистана. И здесь получи
лись такие ц и ^ы : 461,94С, 
818, 461, 471.

Вот что рассказали за- 
'ведующая отделением ги
гиены питания о^С Э С  
Т. Д. Ройко и заведующая 
отделением гигиены пита
ния горСЭС Л. А. Крото- 
иенко:

— В мае и начаде июня 
■мы проверили реализацию 
овощей, оформле'ние пас
портов качества в магази

нах Томского горплодо- 
овощторга. Как показала 
проверка, не во всех мага- 
(зинах вывешиваются пас
порта качества в торговых 
валах (ДЛЯ информирова(ния 
(покупателей. Отсюда и 
(рождение всевозможных 
слухов и домыслов. Пас
порта (Качества 'продукции 
совхоза «Куэ(жпевс1Ки{Ь за
частую оф0!рмдя!кугся фор
мально: не указан вид про
дукции, болыпой интервал 
■между датами проведения 
анализа и реализацией 
овощей закрытого грунта, 
что свидетельствует о гру
бом .нарушении срока отбо
ра обрайцов для определе- 
(Ния содержания нитратов. 
(В ряде случаев отсутствует 
или дата отбора, или дата 
(выдачи паспорта. Ни в од
ном паспорте мы не нащли 
подписи исполнителя ана- 
шизов.

При лабораторном кош- 
'роле в магазинах овощтор- 
,га директора некоторых 
/торговых точек отказывали 
нам в отборе проб на опре
деление нитратов, ссылаясь 
Ыа то, что изъятое коли- 
ViecTBo овощей торг магази
нам .не списывает. Счита
ем, что это совершешо 
■вёдопустимо, так как конт- 
;ролЦ со стороны санитар- 
•дых' служб должен ■осу
ществляться 'ПОСТОЯННО.

— с  наступленнем лета 
в город будет завозиться 
большое количество овощей 
и фруктов из других регио
нов страны, в том числе 
(реализация увеличится в 
на рынке.

‘— Ведомственная лабо
ратория ■Центрально(го 
рьшка не проводит иссде- 
дсвания продукции на ядо- 
(химикаты,, нитраты, несмот
ря на то, что в прошлом 
(году администрации jmpas- 
леяия рьщвами мы предла- 
(гали сфга(Низовать .работу 
(ПО этим видам исследова
ния. Ведь по опыту прош
лого года было замечено, 
(ЧТО часть иногородней про- 
(дукции проходила мимо 
(контрольной ла'боратории 
рынка, так как торговля 
Проводилась на сезойнык 
рынках.
ч Считаем, что для совер- 
(ше)нств10В(а(Ния проведения 
контроля в Томске за ре
ализацией продукции рас
тениеводства необходимо 
прежде всего обязать обл
потребсоюз, в чьем ведении 
находится теперь рынок, 
организовать работу лабо
ратории по определению 
Нитратов и ядохи.микатов в 
овощах и фруктах, запре
тить вьвдачу разрешений на 
'реализацию иногородней 
1пр.оду'Кци.и (овощей и фрук
тов) через сезонные рьшки. 
А  объединению «Томск- 
плодоо<вощпром,» — потре
бовать от администрации 
тепличных хозяйств уси
лить контроль за выдачей 
паспортов качества,

О .результатах наших 
проверок постцраемся .ин

Тамару Кузьминичну Ламанскую на манометровом заводе 
знают Многие ^ Д983года: она возглавляет сектор ^олов. 
ной группы (НК до контролю за соблюдением режима 
экономии ^  |соХранноств соцсобственностн. Несмотря на 
свою большую занятость (ова (Яачальнгас бюро (матери
альных Норя), с Порученным ей делом справляется успеш
но. (

За ртчетный (год по ее более шести проверкам были 
приняты ).тонкретиые /меры по устранению вскрытых не
достатков, Д ,этих вопросах она предельно требовательна 
н принципиальна, все свои дела доводит До /конца.

В  своей работе она активно (использует гласность^ /вы
ступая ;на страницах заводской многотиражной газеты.

Н А  (СНИМКЕ: Т. К. Ламанская.

ЗА ВКЛАД В ФОНД МИРА
Более 10 тысяч рублей 

пвречислиЛ|И в Фонд ми'ра 
известные бригады зав.о- 
да КПД В. А. Ивлева .и 
С. А. Стригша. С 1984 
года ежемесячные отчис
ления по этому адресу 
делают два .коллектива.

Камское отделение Ко
митета защиты оичра 
приняло реш€1НИ€ на

градить бригады бес- 
плапными тур(истиче1С1Кими 
■путевками. В июле .их об
ладатели отправятся на 
теплоходе по .маршруту 
Новосибирск — То
больск. Называется мар. 
шрут «Сиб(ирский круиз 
мира».

Н. 1КИРМАН.
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На самодеятельной сцене

« С Т А Р И Н Н Ы Е
Л Ю Д И »

...'На сцене крытый двор, 'примыка
ющий к стене бревенчатой. ,иэ5ы. На за
боре — хомут, хозяйственная утварь. С 
потолка свисают березовые веникп Мир
ная картина крестьянского быта...

Но воздух этого подворья нааквозь 
пропита.н ожидавием беды. На топчане 
рядком, словно две нахохлившиеся пти
цы, сидят встревоженные старики. Это 
бабка Феня с дедом Василием — герои 
спектакля «,По соседегоу мы живем», по- 
ставлёвного по пьесе С. Лобозерова Кол- 
пашевским народным театром.

Обращение режиссера В. И. Пикалова к 
драматургу, проявившему в овоем' твор
честве глубокий и далеко не праздный ин
терес к деревенской жизни, не случайно. 
Происходящее на сцене удивитёльно остро, 
активно воспринимается зрителем. И ■в 
этом — главный художественый 'ИТог 
спектакля, хотя его сценическая форма и 
мастерство, актеров заслуживают отдельно
го разговора.

Жизнь становится лучше. Но, приобре- 
тая материальные блага, не герцем ли мы, 
незаметно для с^ я , нечто более сущест
венное? Этот вопрос, сегодня уже отнюдь 
не ка'Жущийся откровением, ставят автор 
пьесы и режиссер на примере коифл1»ктной 
ситуации, возникшей между соседями.

'Прост и незатейлив сюжет пьесы. Но за 
внешней легкостью, комедийностью от
дельных сцен четко слышится мотив высо
кого социального звучания. .Проблема от
цов и детей, отсутствие взаимсоонимания 
и доверия между ними. Именно поэтому и 
воан'Икает враяода двух семейств. И еще. 
Въевшийся в плоть и кровь людей стар
шего поколения страх перед «начальством.» 
и несокрушимая в ^ а  во всесилие справки 
с печатью. Вспом1ним, чем так напутала 
стариков Лизавета, 'ДОчь которой, Любка, 
Ж1дет ребенка от их внука Кол.ьки? Нали
чие двух лишних соток огорода! За такое 
«5наруше>ние»,,— строж|ится (Лшавета,— л и - ' 

шатся они всех четырех соток, да покос , 
еще перемерят и пенсию им пересмот- 
рят. От таких речей у деда Василия вмиг 
затряслись КОЛ€Я1КИ...

(Сказанное Лиза(ветой старики вооприаи- 
аиают чуть ли не как приговор себе, ибо 
брат ее — председатель сельсовета— своей 
(Властью как захочет, так и повернет дело. 
(И без сомнения не в их полЬ^. Иначе за- 
рем бы ему посылать к ним корреоп^он- 
дента аж из области? Много «командеров» 
повидали на ©воем веку дед с бабкой, и 
далеко не все из них пост.^али по спра- 
вещд1Ивости. И вот снова, .уже на склоне 
дет, сидят, трясутся от страха за . свое хо
зяйство да вое приговаривают, успокаивая 
самих себя: «..Мы люди старинные, какой с 
нас спрос?».

■Первое действие спектаиля так и назы
вается: «Старинные люди». Не случайно 
драматург вкладывает в уста своих геро
ев именно это слово вместо привычного 
(И более подходящего в конкретной ситуа
ции выражения «старые люди». Речь идет 
об ссобом укладе жизни стариков,, их ми
ровоззрении, об их понимании морали и 
нравственности, единственным 'ме'рилом 
которых для них является честный груд. А  
уж они-то нй-работались на своем век^й

В спектакле колпашевцев заняты и ар
тисты с довольно СОЛИДНЫМ' сценическим 
(Стажем, и молодые. А  в целом межно сме
ло  говорить о  сложившемся актцрском ан
самбле, игра которого увлекает зрителя.

;И что iocoeeiifflo радует,' так это то, что в 
вечер премьеры и на последующих спек- 
.таклях в переполненном зале преобладали 
молодые лица.

■Так уж получилось, что премьера спек
такля «П о соседству мы живем» состоя
лась после гастролей в Колпашеве Ново
сибирского областного драматическаго те
атра, поставившего эту же пьесу в домах 
культуры «Лесопилъщнк» и «Рыбник». В 
новой (режиссерской работе В. И. Пикалова 
основатели Колпашевского наро|Дного суп
руга Евдокия Павловна и Владимир Алек
сандрович Гребенниковы не заняты. На 
рей раз они в качестве зрителей сидели в 
зале и оценивали игру своих кол.г1ег ’По 
самодеятельной сцене, оравнивали ее с 
профессиональной актеров-яовосибцрцев.

— Уровень испокшительского мастерства 
наших актеров не ниже, а в некоторых 
©ценах даже выше, чем' у  прншжих,— 
утверждают Гребенниковы.—;К тому же в 
постановке ноаосибирцев выпущены те 
куски, где драматург особо стара'лся под- 
(Черннуть 'КОМИЗМ ситуаций. От такой ре- 
/Жвдсерской «ревизии», на наш взгляд, 
рпекташь новосибирцев много потерял.

.Подобные же мнения можно было ус
лышать в антракте от других любителей 
театрального искусства, тоже посмотрев
ших пьесу в исполнении профессионалов. 
А  надо сказать, что зритель в Кол|пашев€ 
не из легких. Сдержанный, скупой на эмо
ции. Чтобы «заразить» его, вк'люч.ить эал 
в образную систему noCTaHOBiKH, егопреж- 
де в с ^  надо задеть за живое. Для этого 
сегодня, как, впрочем, и раньше, у  Колпа
шевского народного есть серьезное ору
жие — талантливая игра самодеятельных 
актеров.

'Надо было видеть, в каком слаженном 
дуэте вели свою 'партию стариков работ- 
.иики авиапредприятия Татьяна Роготиева 
и Владимир Мауль. Совсем еЩе молодая 
исполнительница роли бабки Фени тонко 
и точно донесла зрителю образ женщины 
преклонного возраста, нигде не сфальши
вив. Маулевский дед Василий, немного, 
словен, но его мимика, жесты, манера дер
жаться очень выразительны. Он (мастерски 
передает стариковское простодушие, не 
ушедшую с гадами искренность и по-дет- 
1СКИ наивную хитрость iceoero персонажа. 
Яркий, коЛ'Оритный образ деревенской 
женщины Е1л;изаветы создз'ла .преподава
тель музыкальной школы Кира Г0(ршкша, 
человек далекий от крестьянского быта.

Чувствуется, что судьбы своих героев 
близ'кп самодеятельным, актерам. Их внут. 
ревний мир сумели п е р е д а т ь  
Борис Терентьев и работник речного 
порта Виктор Шипунов. Роль молодого 
корреспсядеята Володи, приехавшего соби
рать материал для своей будущей книги 
на историче1СКие темы и по воле сл(учая 
попавшего в некоторый (переплет, несом
ненно, удалась, работнику горбольницы 
Сергею Толоконникову,

Нельзя не остановиться и на художест
венном офор'млеНии спектакля. Художник- 
оформитель Л. Лаврик вместе с актерами 
проду'Мал все до мелочей. Одежда, пре.дме- 
ты 'Крестьянского быта, крытый двор, при
смотренный режиссером В. Пикаловым в 
селе Алатаеве Парабельского района, — 
1к;е это гармонично вплетается в спектакль, 
усиливая прайдивость и достоверность про- 
нсходящего на сцене.

Н. ГОЦУЦУРА.

Отвечает заведующий 
правовой инспекцией тру
да об.тсовпрофа А. С. Ба
ранов.

— Расскажите о льго
тах за работу в вечер
нее н ночное время. Рас
пространяются ли они на 
речной флот 1̂  aiponpo- 
мышленный комплекс?

Н. АКИНОВ.
Томский район.

— Действие постанов
ления ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и 
ВЦСПС «О  переходе 
объединений, предприя
тий и организаций про
мышленности и других 
отраслей народного хо
зяйства на многосменный 
режим работы с ц,елью 
повышения эффективно
сти производства» (№  194 
от 12.02.87 г.) распрост
раняется на объединения, 
предприятия и организа-. 
ции промышленности, 
строительства, транспор
та (в том числе и речно
го), агропромышленного 
комплекса и другие отрас
ли при переходе на мно
госменный режим работы.

Льготы за работу в ве
чернюю и ночную смены 
вводятся только для ра
ботников, занятых в мно
госменном режиме.

Многосменным считает
ся такой режим, когда на 
предприятии (в организа
ции) или его подразделе
ниях в течение суток ра
бота организована в две и 
более смены (включая не
прерывные производства), 
продолжительность каж
дой из которых не менее 
установленной законода
тельством продолжитель
ности рабочего дня. При 
этом работники череду
ются по сменам равно
мерно, как правило через 
неделю, в часы, опреде
ленные графиками смен
ности.

* Иные режимы работы 
(разделение рабочего дня 
на части, суточные де
журства и т. п.) к много
сменному режиму не от
носятся — это касается 
и .кочегаров, и операторов 
котельных. Для работни
ков, занятых в таких ре
жимах, сохраняется дей
ствующий порядок допол
нительной оплаты за ра
боту в ночное время и 
другие компенсации в за
висимости от условий тру
да. Доплаты и дополни
тельные отпуска за рабо
ту в многосменном режи
ме вводятся за счет 
средств, зарабатываемых 
трудовым коллективом.

Из какого расчета оп
лачивается работа истоп
ников?

А. МАКАРОВ.

Верхнекетский район.

— В соответствии с 
п. 34 приказа Министер
ства просвещения СССР 
от 16 мая 1985 года ис
топникам установлен дол
жностной оклад в сумме 
70 рублей в месяц. Опла
та за работу в ночное вре
мя включается в должно
стной оклад,

Должность истопника 
включена в единый та
рифно - квалификацион
ный справочник работ и 
профессий рабочих. Со- 
глашо характеристике ра
бот он обязан топить пе
чи твердым и газообраз
ным топливом и обслужи
вать их в жилых помеще
ниях, культурно - быто
вых, учебных, служебных 
и других учреждениях. 
Заниматься колкой и пи
лением дров, дроблением 
угля, подготовкой печи и 
подноской топлива к пе
чам, загрузкой и шуров
кой топок к мелким ре
монтом топок, на!бЛ'К>дать 
за исп|рааным состояни
ем печей и дымоходов, 
очищать топки печей от 
Зюлы и шлака,. вести 
учет /расхода топлива, 
составлять и подавать за
явки на топливо.

По следам письма

Т у м а н н ы й  ответ
Еще в конце прошлого ментария однозначно еле- рассчитывцлдсь ошибочно по 1 рублю 80 копеек за ги-

года в нашей газете было довало, что в ЖКК «Томск.
опубликовано письмо Е. Кры- 
жановского «1Кто больше

строя» допущено своеволие, 
во всяком случае, не дано

как 40 процентов от оп- гакалорию. Разница в сум-
латы за один квадратный убытки ЖКК.

”  Из ответа можно понять,

нимал вопрос о незаконном 
удержании за отопление 
квартиры жилищно ■ ком
мунальной конторой объе.

наний редакции был дан на
конец ответ, содержание 

формировать читателей ре- которого вызывало сомне- 
гулярно в течение всего иие, поэтому мы попросили 
фруктшо - овощного сезша. прокомментировать

„  ....... ... юрисконсульта облисполко-
Т.:, .КОНДРАЦКАЯ. ма Г. .В. Кузьмина, Из ком-

^атит?», _в котором он под- правового обоснования пе- метр жилой площади, кото- что это ЖКК облагодетельст-
......  рерасчета платы за отопле- рая равна 0,132 копейки», вует своих жильцов, беря на

ние в сторону увеличения— Тем самым как бы призна- себя их убытки. На самом
на 3,8 копейки за один вая просчет. Но дальше ут- же деле все наоборот. Все
квадратный метр жилой верждается, что фактически убытки раскладываются на

динения «Томокстрой». По- площади. После этого в га- оплата рассчитывается по жильцов. Во всяком случае,
еле неоднократных напоми- зету последовал ответ на- договору. .И если жилищно- обоснования того, откуда

чальника ЖКК П. А. Чебо- коммунальная контора по- взялись «накрутки», так и
тарева, который, однако, не купает тепло у. «Томскэнер- не дается,
прояснил существа вопро- го» и у предприятия тепло- Между тем постановле 

‘ ®Ь1Х сетей для жилого фон- „ „ „ „
■В начале ответа тов. Че- да в целом по 2 рубля 75 Совнаркома РСФСР от

ботарев сообщает: «До 1987 копеек за одну гигакалорию, 4 мая 1927 года предусмоч-
года оплата за отопление то продает его населению рено: «Исчисленная в по-

РЯДВ.Ф ст. 2i настоящего' по- 
становл(ании' годовая стои
мость цеятральиога’ отопле
ния подлежит распределе
нию между пользователем 
отапливаемой площади про
порционально вносимой ими 
квартирной плате, но в пре
делах не свыше 40 процен
тов квартирной платы, в 
случае, если исчисленная в 
порядке ст. 2 стоимость ..ото
пления превьппает 40 про
центов суммы квартирной 
платы, излишек подлежит 
распределению между всеми 
пользователями площади в 
соответствии с .размерами 
используемой полезной жи- 
лой площади помещения, 
вне зависимости от уплачи
ваемой квартирной платы». 
Излишек, таким о ^ з о м ,

действйтаиБЯО' дплитсн- яёяг- 
ду цольж}ва1елями-. Но 
кого признать пользователя-^ 
ми в доме — только ли хо
зяина квартиры? Ведь пло
щади в жилых домах могут 
принадлежать не только 
жильцам, здесь часто разт 
мещаются и детские клубы', 
и жилищно - коммунальные 
конторы, и подсобные поме
щения, кладоврые. Не раски
дывается ли их обогрев так
же на хозяев квартир?

Пока это только вопрос. 
Но вопросы будут оставатьг 
ся до тех пор, пока автор 
письма и все жильцы «е  
получат ясного ответа от 
«Томскстроя», из какого же 
расчета исчисляется плата 
за отопление.

Н. ПЕТРОВА.
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Написать эти стрша за
ставило меня 1юка еще ие- 
заметН'Ое, ио- имеете с тем 
энаменателыюе событие — 
открытие в ToMicKOM пед
институте нового факульте
та — факультета географии. 
Хотя, если быть точньш, не 
открытие, а восстановление: 
«оода-то ' такой факультет 
пединститут имел.

Закрытие в свое время 
факультета географии было 
явлением не случайным, оно 
отразило бытовавший дол- ■ 
гие годы упрощенческий 
взгляд на географию как 
на науку, якобы изжившую 
себя, — век географических 
открытий кончился, а зна
чит, и наука исчезла. В 
школьной' геотрафкии это 
привело к многим негатив
ным 1Послвдствиям, в том чи
сле к снижению научности 
программы, сокращению ча
сов на изучение предмета, 
ухудшению .качества учебни
ков и в конце концов к по
тере интереса к географии у 
учащихся. Теперь как будто 
торжествует объективная 
оценка самой древней на 
Земле науки, однако по 
традиции лепковесяое к ней 
отношение остается, препо
давание ее в школе связы
вают более всего с .романтй. 
«ой странствий и путешест
вий. А  .между тем геогра
фия сегощня — это глубоко

Промсшествия

отплыли
НА ЛО Д К Е  
ПЯТЕРО...

Ларабельцам А. .Коло- 
товкину и А. Горбачеву 
предстояло идти служить в 
армию. По этому поводу 
’вместе с В. Ивановым 0;ни 
выпили изрядное количест
во опиртного, но все каза
лось мало. Тогда В. Ива
нов .цредложил на его .мо
торной лодке съездить на 
другую сторону Оби, где 
на озере он поставил сети. 
Предполагалось взять рыбу 
и обменять ее на самогон.

Пригласили в поездку 
вьш'ивавших с ними девушек 
— Н. Волков.у и Т. Федорову. 
'Лодка «Казанка» была не 
зарегистрирована в инспек
ции, на борту — никаких 
'спасате;льных средств,,, мо
гучий мотор «Вих,рь» по 
'инструкции ставить на та
кое судно категорически 
запрещено. Вместо трех че
ловек (по допустимым нор
мам) в «Казанке» оказа
лось пять, и к тому же 
пьяных.

На середине реки стали 
пересаживаться с места на 
MiecTo, и В. Иванов не спра
вился с управлением лод
кой. Она зачерпнула воду и 
камнем пошла на дно, по
тому что воздушный бак 
«  Казанки », удерживающий 
во время аварии лодку на 
плаву, был переделан под 
багажник.

«Казанки» с,ра- 
' А. Коло-

Владелец 
зу ушел на дно, 
товкин и А. Горбачев не 
смогли доплыть до берега 
и тоже утонули. Девушки, 
теряя силы, смогли до
браться до затоялеаных 
кустов, где йх спас проплы- 

- вавший. на своей лодке жи
дель Парабели А. И. Куд
рявцев. На берег пассажи
рок доставили почти в бес- 
сознательном состоя|нии. 
^Специальная поисковая 
Труппа .водолазов не смогла 
найти погибших, хотя тра
лили русую реки, опуска
лись на дно. Вода сейчас 
очень мутная,

В Парабели долго су
ществовало мнение, что, 
Спасательная станция здесь' 
'не .нужна. Многие лодки не 
варегистрированы, в плава- 
|ние уходят без спасатель
ных средств, А  присматри
вать за маломерным фло- 
'том очень 'просто. Доста
точно установить пост на 
узкой протоке, по которой 
'лодки выходят .на Обь. Сей
час райисполком готовится 

. это осуществить. Трое по
гибших — убедительный 
аргумент для наведения 
пс^рядка.

В. МЕТС, 
заместитель (качАльника 

государственной ннспек-. 
ции маломерных судов.

ПОПРАВКА
в  нашей газете от 13 ию- 

.ня в материале «Н е «то 
иной, как мы сами...» по ви
не автора допущена ошибка 
в цифрах, В перво.м абзаце 
статьи следует читать; «В  
среднем по области умирает 
17 детей на 1.000 родив
шихся».

научное видение окружаю, 
щего нас мира природы и 
мира человеческого общест
ва. Веру на себя смелость 
сказать, что многие, если не 
все, проекты «.преобразова
ния» природы недавнего 
■прошлого ^(мелиорация зе
мель, строительство водо- 
х|рамилищ и ГЭС, поворот 
северных рек, Арал и Кас
пий) оаущест.влялись без 
географического прогнови- 
рования, без «совета» с гео
графией.

Почаму же именно . гео- 
графин принадлежит столь 
решительная роль в толко- 
ван.ии закономерностей со
существования природы и 
человека? «Древо геогра
фии» насчитывает несколь
ко . десятков ответвлений 
(климатология, гидрология, 
геоморфология, биогео
графия и др.). Глубо. 
кая дифференциация гео
графии — требование сего
дняшнего дня, и в этом ее 
сила. На основе синтеза 
знаний многих географичес- 
ких дисциплин Большая 
география получила возмож
ность строить общие кон- 
цепци'и, единые теории, на
ходить закономерности раз
вития географической обо
лочки Земли в целом и 
1М1ногообразнейи1.их ее част
ностей.

И как теперь не признать.

что открытие нового 
факультета показатель
возросшего престижа гео
графии. Хотелось бы по 
крайней мере в это верить. 
Мне, вьшуокнику прежнего 
факультета географии, да
леко не безразлично, по ка
кому пути пойдет новый фа
культет, что яцдшшет на 
своем знамени.

Я очень люблю школьную 
географию, отдал ей четыре 
десятилетия, не жалею об 
этом. Глубоко убежден, что 
по силе воздействия на ду
шу ребенка этот школьный 
оредмет не сравним ни с 
каким другим. И дело не 
только в романтическом 
ореоле. География очень 
близка к принципам гума
низации окружающего нас 
мира. В ней — огромный 
мнровоз!ар0нчвс1кий потенци
ал. География и географы 
всегда проповедовали доб- 
.ро, милосердие, интернацио. 
налиам. Гесгргифичеокие за
кономерности близки де- 
тям, они понятны и наблю
даемы ежечасно, они состав
ляют часть нашей жизни. 
Здесь всего один шаг от 
конкретного .до абстрактно
го. Завидую тем молодым 
людям, которые првдут 
нынче на новый факультет. 
Им предстоит осуществлять 
.революцион'ное обновление в 
школьной географии и всей

системы образования. Это 
захватьгоающе интересно. 
Этому стоит посвятить 
жизнь.

в заключение на (СВОй 
страх и риск хочу поднять 
вопрос о спонсорстве — не 
тех формах ш е^тва и ме
ценатства, которые получи
ли распростраиенне в народ
ном образовании, а о дого
ворных взаимоотношениях 
института, школы и хоз- 
расчетного предприятия. За- 
интересеЛзанные организа- 
■цйи, скажем лесные тресты, 
комбинаты и объединения, 
нефтяные организации, мог
ли бы стать соучастни«аМ|И 
(в качестве эксперимента) 
нового типа сотрудничества 
по подготовке специалиста 
Общвобравовательного пред
мета — географии. Может 
быть, это тот случай, когда 
'МЫ хоть что-то еделаем про
тив опустения деревень. Де. 
.ревня получит первокласс
ного специалиста. Он научит 
детей любить родной край, 
родную землю, беречь и за
ботиться о ней.

Что ж, счастливого пути 
новому факультету. 16 ию
ля первые абитуриенты на- 
чнут состязания на право 
быть студентом --географом.

В. ру д ск и и , 
заслуженный житель 

школы РСФСР.

-С улыбкой

ПРОЕЗД- 
БЕСПЛАТНО
Жители и гости Кол- 

пашева, пользующиеся 
услугами городского 
транспорта, каждый раз 
теперь становятся оввде. 
телями таких сцен: лю 
ди пожилого возраста пО' 
называют .кондукторам, а 
там, где их нет, соседям 
по салонз| удостоверен,ия 
участника] Великой Оте- 
честаенно!^ . войны и, не 
приобретай билет, про
должают |путь.

.Льгота для тех, кто 
отстоял нашу страну от 
фашизма, не празднич 
нал, не однодневная. От- 
ныне все, кто сражался 
на фронтах Великой Оте
чественной, буда'т поль
зоваться городоким тран 
спортом бесплатно. Ровно 
через неделю после чет
вертого пленума Колна- 
шевского горко.ма пар
тии, обсудившего задачи 
партийных оргаяизац'ий 
по усилению вни
мания к ветеранам, в 
городе .на Оби приступи
ли к реализации одного 
из пунктов утвержденной 
там программы «Забота». 
'Ее 1пре(двар|ительно при
няли на совместном за. 
с€]дании исполкома гор. 
совета и социально - эно- 
но.мической иомисоии го
родского iHaM.HFreTa КПСС.

|Па,ртийные и советские 
органы пошли навстречу 
ходатайству городакого 
совета ветеранов, мнению 
широкой общественности. 
Учли, разумеется, и го, 
что одному автотран- 
спортному предприятию 
оказывать Tai®e услуги 
накладно. Расходы, свя- 
занные с предоставлени- 
ам бесплатного проезда, 
возьд^ут на себя все 1пред- 
приятия города, • а в ка-- 
щ'ю сумму ОН.И выльют
ся. станет известно в кон- 
це июня.

'Н. АФАНАСЬЕВА. •

«ВОТ ТЕПЕРЬ НИКТО НЕ СКАЖЕТ, 
ЧТО («Ф И РМ А » ВЕНИКОВ ;НЕ ВЯЖЕТ!..»

Фото А . Батурина.
32.

(ТАСС).

Сообщает ГАИ

Ш ТРАФ ЗА ГРЯЗЬ НА УЛИЦАХ
■ [Госавгоинспеиция про
должает работу по наведе
нию санитарного порядка в 
городе. 7 июня инспектора 
ТАИ  составили и передали 
на административную ко
миссию райисполкома про
токол на зайиестителя ди
ректора завода строитель
ных материалов Б. В. Мо
розова за то, .что на Иркут
ский тракт с территории 
йтого предприятия посто
янно вывозится автомоби

лями грязь. Морозов защи
щался: «Что я сделаю? Со 
всех сторон грязь выносит
ся, не только с за.вода...». 
Дело было с утра. Пока ве
лись переговоры на заводе, 
дорожники очистили улицу 
от г.рязи, а после обеда грязь 
с колес на 'чистом аофальте 
вновь привела к З.СМ. Те
перь предстать перед ко
миссией райисполкома при
дется директору этого заво
да В. А. Шапошникову.

'Здесь же, на Иркутском 
тракте, ГАИ закрыла строй
ку ОМУ ПО «Контур» (ма
стер В. X. Эрдман отправ
лен на комиссию райиспол
кома). Эта же участь по
стигла и заместителя ди
ректора 'ПО строительству 
Н. Т. Глушкова — за грязь 
со стройки жилого дома.

'На улице Войкова за
крыто строительство жило, 
го дома для авто&зы

«Соювтомскмелиорации» 
на комиссию в райиополк-ом 
направлен мастер Ш. Ка
рибов.

Из 68 автомобилей, про
веренных на окись углеро
да, 12 снято с эксплуата
ции.
I Приходится 1констатиро- 
вагь, что, несмотря на при
нимаемые меры, положение 
к лучшему меняется мед
ленно.

3. АБРАМОВА.

15 июня в 19 час. 30 мин. на пр. Ленина 
у домов №№  42 и 44 состоится митинг, по
священный закладке «Сквера памяти жерт
вам сталинских репрессий».

Томский горком КПСС 
Томский горисполком 

Общество. «Мемориал».

ВНИМ АНИЮ  ЖИТЕЛЕЙ ГО Р О Д А !
• В связи с проведением митинга на цреюпекте Ленина 
15 июня будет прекращено движение всех видов транс- 
.порга с 19 час. 15 мин. до 20 час. 45 мин. на участке 
проспекта от Московского тракта до проспекта Фрунзе. 
Автомобильный пассажирский и легковой транспорт бу
дет на.правляться по марщрут]у: пр. Фрунзе — ул. Со
ветская — ул, Герцена. Троллейбусы маршрутов 
№ №  1, 3, 4 будут работать от пло.щади Ленина.

l■■]|llIпm lп■I■l■lm п■llnm ш lnlln ll■nl■llпnIП l■lnnlln lппl

‘Л

П О ГО Д А
Сегодня — пере.менная 

облачность, преимущест
венно без осадков, ветер

северо-западный, 7 — 12 
метров в секунду, темпера
тура 18— 23, по северным 
районам 12— 17, в Томске 
20— 22 градуса тепла.

16 и 17 июня — облачно 
с прояснениями, местами 
небольшие 1Краткодремен- 
ные дожди, г)розы, ветер 
северо-западный!, 5 - 1 0  
метров в секунду, темпера
тура ночью 3—8, по югу 
до 13 градусов выше нуля, 
на почве местами замороз
ки от о до минус 3, днем 
13— 18, по югу до. 23 гра
дусов тепла.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 15 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА

6.30 — «120 минут». 8.35 — 
Мультфильмы. 9.05 — «Ступе
ни». 10.35 — Концерт татар
ской фольклорной музыки.
11.00 — «Русалочьи отмели». 
3-я серия — «Вольные грамо
ты». 4-я серия — «Клемет». 
13.20 — «Владимир вспахал. 
Ярослав засеял». Документаль
ный телефильм.

С 14.20 до 15.35 — перерыв.
15.35 -Фильм-концерт «Ми- 

орица». 16.05 — Докумеиталь- 
мые фильмы телевизионных 
студий страны. 17.00 — Мульт
фильмы. 17.30—Играет Н. Вла
сенко (фортепьяно). 18.00 — 
«..Ло шестнадцати и старше». 
18.45 — «Сегодня в мире».
19.00 — «Власть — Советам!».
19.30 — «Песня-89». 19.50 —
«Русалочьи отмели». 4-я серия
— «Клемет». 21.00 — «Время». 
21.35 — Фильмы кинорежиссе
ра А. Сокурова. «Дни затме
ния». 1-я и 2-я серии. 23.50 
'— «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка, 8.15 — «Как стать бога
тым». Научно-популярный
фильм. 8.45 — Концерт. 9.30
— Испанский язык. 1-й год 
обучения. 10.00 — «Гостья из

будущего». 4-я серия. 11.00— 
Испанский язык. 2-й год обу
чения, 11.30 — «Беседа четы
рех». Фильм-концерт. 12.15 — 
Мультфильмы. 12.50 — Ново
сти.

С 13.00 до 17.00 — перерыв.

17.00 — Новости, 17.15 — О 
первом фольклорном праздни
ке греков Приазовья. 17,50 — 
Мультфильм.

ТОМСК

18.05 — «Исцеляющий баль
зам «Золотая звезда». Научно- 
популярный фильм. 18.25 —
Литовский струнный квартет.
19.00 -г «День области», 19.15
— «Пропагандист и время».
20.00 — «Таежный меридиан». 
«Дела сплавные...». 20.45 — 
«Спокойной ночи, малыши!»

МОСКВА

21.00 — «Время». 21.35 — 
«Зимняя премьера». Докумен
тальный фильм. 22.Й — Ново
сти.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА

18.05 —  Программа Марий
ского телевидения. 19.20 —
Баскетбол. Чемпионат Ввро- 
пы. Женщины. Сборная СССР
— сборная Италии. 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 — «Жанко Дражан поет 
и размышляет».

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШ АЕВ.

Театр
ДРАМ Ы

ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ДКА- 
^^ИЧЕСКОГО ТЕАТРА ДРА-

15 июня в помещении теат
ра юного зрителя — «Прода
ется японское пальто из пара
шютного шелка» — 19.

16 июня в помещении теат
ра драмы — «Дети Арбата»— 
19.
' ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
’ 15 нюня. «Вот придет Бим- 

Бом!» — 15.

Кино

Тираж 

«Спортлото»

Результаты 24-го тиража 
лотереи -«|С5портлото» «6  да 
43» и «5  из 36», состояв
шегося 11 июня 1989 гоЩа.

«6  из 45»: 5, 7, 15, 20,
36, 42.

«5  из 36»: 1, 12, 22, 31,

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РО Д И Н А»

16 июня. По многочисленным 
просьбам зрителей. «Восход 
«Черной луны»—9, 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО

16 июня. «Кроиодия Дан- 
ди-М» (две серии) — 8-30, 11, 
13-30, 16, 18-30, 21; 8-50, 11-20,
13- 50, 16-20, 18-50, 21-20. «На 
дне, Снольио стоит любовь...» 
— 9. 10-10, 11-20, 12-20, 13-20,
18- 10. «Кинг Конг жиа»—14-20.
16- 15л 20-05, 22.

«О К ТЯ Б РЬ»
16 июня. «Сумасшедшие на 

стадионе» — 9. 10-50. 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Выселенный •  поисках жи
лья» — 8-40, 12-10, 14. 18.
17- 50, 19-40, 21-30. Мультсбор- 
ник «Горох» — 10-30.

«ПИОНЕР»
18 июня. «Калоши счастья»

- 9, 10-40. «Возвращение к
свободе» — 12-20, 14-10, 18. 
«Полноеник Редль» (две се
рии) — 17-50, 20-30.

вмени И. ЧЕРНЫХ
16 июня. «Роковая ошибка»

- 9, 13, 15, 17, 19, 21. «Дикие
лебади» — 11.

«СИ БИ РЯК»
16 июня. «Приключения Спа

са и Нелли» — 9-20, 11. «Кро- 
нодил Данди-11» (две серии)— 
13-30, Гб. 18-30, 21.

ВИДЕОТЕКА
(ул. Красноармейская, 138)
16 июня. Мультсборник «Ве

селая карусель» 10-20.
«Турбаза «Волчья» — 11-30,
13-20, 15-10. «Куколка» — 17,
19- 30.

Производственное объеди-: 
нение «Союз» Томской об
ластной организации Все-' 
российского общества инва
лидов производят ПРИЕМ 
'ЗАКАЗОВ |иа; выполнение 
■машинописных работ, пере
воды с иностранных языков 
на русский язык и наобо
рот, ремонт МОТОКОЛЯСОК:, в 
автежобилей с ручным уп- 
..равлением, доставку нату
ральных молочных продук
тов на дом.

Заявки прини.маются с 8 
до 17 часов по телефонам: 
4-61-42 (Советский район), 
7-11-48 (Ленинский район), 
7-57-81 (Октябрьский район), 
4-53-35 (Кировский район): 
с 17 до 21 часа по телефо
нам 5-08-64 и 7-77-77 (для 
:всех районов).

При ■ неисправности или 
'загруженности указанных те- 
лес^нов заявки будут при
няты с 8 до 21 часа по тел. 
7-77-77.

Томское отделение инсти- 
1 ^ а  leSH^proceTbnpoeKT» 
КУПИТ про1̂ аммно-техви- 
ческий комплекс АРМ  
2-01-03. Взамен можем 
предложить АРМ  2-01-04 
1’989 года выпуска.

С предложениями обра
щаться по адресу: г, Томск, 
пр. Кирова, 36. Телефоны— 
4-47-63, 99-94-46.

21 июня Советский рай-т 
исполком проводит прода
жу с аукциона 1/4 доли 
жилого дома, расположенно
го по адресу; ул. Дзержин
ского, 11.

Продажа с аукциона бу
дет организована в 10 ча
сов при ЖЭУ-6.

Садовому обществу «Ро- 
(«ашка» требуется председа
тель кооператива. Оплата—- 
по договореяности.

Обращаться по • тел. 
15-31-38, 5-94-57,

< т о м ск и й  в е ч е р н и й
■РАДИОМЕХАНИЧЕС К И И  
ТЕХНИКУМ ОБЪЯВЛЯЕТ 
ПРИЕМ учащи1хся на
1989 — 90 учебный год.
Техникум готовит опециз-
листов-техников го  друм 
cneaHaabHocTHM); 1201 —
обработка материалов на
станках и автоматических 
линиях и 2301 — радноап- 
паратостроение.

Право на поступление . 
техникум имеют лица, /рабо 
тающие «а  производстве и 
имеющие среднее (Лразова- 
жие (10 классов школы или 
среднее ПТУ) без ограниче
ния возраста.

Условия — общие 
•вече'рних техникумов.
'дроодые сп1рав.ки можно по- 
'лучить в приемной комиссии 
Техникума по адресу: Ир-
'кутешй тракт, 75, в поме- 
'щеяии СПТУ-16. I этаж, 
'комн. 1, с 14 до 18 часов. 
Тел,. 5-94-93. Проезд тролг 
'лейбусюм №  1, автобусами 
'№№ 8, ,9, 14, 130 До оста
новки «53-я школа».

в

для
Йо-

Томская областная филармония
а к а д е м и ч е с к и й

ОРДЕНА ЛЕНИНА И ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ  
РЕВОЛЮЦИИ  

м а л ы й  т е а т р  СССР 
ГАСТРОЛИ В г. ТОМСКЕ 

с 1 по 9 июля 
Томский театр драены
1, 4, 7, 9 июля А. К. Толстой

«Ц А Р Ь  ФЕДОР ИОАНОВИЧ»
(трагедия в 3 действиях)

2 (утро), 7 (утро), 9 (утро) июля
А. Н. OcrpOiBCKHft 

«НЕ ВСЕ КОТУ М АСЛЕН И ЦА»
|(сцены иа московской жизни)

2, 5, 8 (утро) июля А. Н. Островский
«ДОХОДНОЕ МЕСТО»
(комедия в 5 действиях)

3, 6, 8 июля А. П Чехов
«ЛЕ Ш И Н »

( комедия в 4 действиях)
Дворец культуры «Авангард»
1, 2 (утро), Э, 6, 8 июля А. Ф. Писемский

Премьера
«ХИ ПЩ И КИ »

|(|Коме|Д'Ия в 2 действ,иях)
2, 5, 7 (утро), 8 (утро), 9 (утро) июля

.. . . . . .  Н. Островский
«КРАСАВЕЦ-МУЖЧИНА»

(к<)(медия в 4 действиях)

■ .н о ч ь  И ГУА Н Ы .
Начало спектаклей: утренних — в 12 часов, вечер

них — в 19 час. 30 мин. .
руководитель театра — народный 

артист СССР Ю. М. СОЛОМИН.
Коллективные заявки принимаются до 20 июня 

в областной филармоЖйи.

Большой концертный зал филармония 
ТВОРЧЕСКИЕ ВСТРЕЧИ С ВЕДУЩ ИМИ 

АРТИСТАМ И МАЛОГО Т Е А Т Р А ^
2, 8 июля
С участием народиого артиста СССР Виктора Коршу- 

нюа, народных артистов РСФСР Романа Филиппова, 
Афанасия Кочеткова, Юрия Медведева, Эдуарда Марце- 
вота; зголуженных артистов РСФСР Валерия Носика, 
Ирины Печерянковой. .

Начало — в 15 час. и 17 час. 30 мин.
5, 7 июля — 18 час. 30 мин. и 21 'час —-с народным' 

СССР, лауреатом Государственной премии 
, художественным рук-оводителем театра Юрнем 

Соломиным.

т р у а о у с т § » о й с т в А

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в  СПЕЦИАЛЬНОЕ КОНСТРУКТОРСКОЕ БЮРО 

НАУЧНОГО ПРИБОРОСТРОЕНИЯ «О П ТИ КА»: бух
галтеров, столяров, плотников, компрессорщнка, слеса
рей (сантехников, вентнляцноипр1и01в), токаря, фмзе- 
фовщика. .

Н А  ЭАВОД ИЗМЕРИТЕЛЬНОЙ АП П АРАТУРЫ : 
началь|ника паросилового цеха, мастеров по котельному 
оборудовамию и (по (вентиляции, начальника столярного 
цеха, мастфов, столцров, сантехников, штструмеяталь- 
щнков, шлифовщиков, слесарей по ремонту оборудо
вали^ гальваников, маляров, прессовщиц, намотчиц 
трансформаторных катушек, инженеров-электрикрв. За
вод дроводит обучение по рабочим профессиям.

В СУ-14 ТРЕСТА «СПЕЦСТРОИМЕХАНИЗАЦИЯ»: 
мастеров, прорабов, старших прорабов, фрезфовщиков.
*  Цредариятие перешло на арендный подряд.

В 11ШСТИТУТ «ТОМСКГИПРОВОДХОЗ»; на проект
ные работы в архитектурно-строительный отдел на дол- 
жцоети главного инженера проекта, тптьядча I  кате
гории, заведующего 1РУППОЙ.

Ф И ЛИ АЛ ИНСТИТУТА «ЗАПСИБ- 
1ИПРОЗБМ»: специалистов и учеников на камеральные 
землеустроительные и геодезические работы.

Филиал работает в условиях годного хозрасчета 
Справки по телефонам 1-18-92, 1-18-24.

ТОМСКОМ МЕДИЦИНСКОМ ИНСТИ
ТУТЕ: камецщиков, црановщика, ллотников-бетошциков, 
отделочников, столяров, слесарей-сантехников, сварщи
ков, грузчиков, плотников. Выплачиваются 13-я зарпла
та, вьклуга лет.

И * ®АВОД ЖБК^ЮО; формовщиков яшлезобетонных 
изделий, арматурщвпеов, сварщиков, слесарей-сайтехви- 
ков, штукатуров-маляров, токщ>ей, слесарей по ремонту 
оборудования, алектрниов, машинистов мостовых кра
нов, контролеров ОТК, вонтрешьных мастеров, мастеров 
производства, электромеханика, заместителя главного 
бухгалтера, бухгалтеров, кузнеца, начальника ОТК.

Организовано обучение с отрывом и без отрьша от 
производства ло специальностям: формовщик, арматур- 
Пщк, машинист мостовых цранов. Beдeтc^I строительство 
жилого дома, одиноким' предоставляется общежитие.

Имеется: детский комбинат, профилакторий, поликли
ника, пионерский лагерь, стол заназов. Доставка на ра
боту и с работы — служебным транспортом.

За направлекиями обращаться в центр го  трудоустрой- 
ОТВ1У, переобучению и профориентации населения: 
г. Томок, пер. Нахановича, 5. Филиалы: ул. Пушкина, 71; 
ул. Бердская, 18.

Цраалевие областной 
журналистской организация 
выражает глубокое собо
лезнование члену Союза 
журналистов СССР Б. В. 
Осокину по поводу смерти 
жены, бывшего сотрудника 
редакций областных газет 
«Красное знамя» и «Моло
дой ленинец»

осокинои
Веры Яковлевны.

Коллективы кафедры тех
нологии основного органи
ческого синтеза и химико
технологического факуль
тета Томского политехниче
ского института выражают 
глубокое соболезнование 
доценту Н. М. Ровкиной по 
поводу смерти отца 

ПУШКАРЕВА 
Михаила Васильевича.

Ректорат, партком, кафед
ры общественных наук и 
коллектив подготовительно-, 
го отделения политехниче
ского яистнтута с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти ветерана труда, пен
сионерки, доцента, канди
дата исторических наук

осокиноя
Воры Яковлевны

и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким покойной.

Коллектив Томской обла
стной научной библиотеки 
им. А. С. Пушкина выража
ет глубокое соболезнование 
заместителю директора 
Г. И. Козловой в связи с 
трагической гибелью сына 
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